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СПРАВЕДЛИВАЯ КОМАНДА: 
«КРАСНЫЙ МОСТ 
ПРЕВРАТИЛСЯ В ЗОЛОТОЙ»



Депутаты Справедливой команды посе-
тили строительную площадку важнейше-
го транспортного объекта Орловской об-
ласти. Об этом визите народные избранни-
ки рассказали в видеоролике, опублико-
ванном на страницах депутатов в соцсети 
ВКонтакте.

- Еще до начала работ 
Красный мост находился 
под чутким контролем мо-
стовиков, общественников 
и депутатов, - напомнил 
руководитель фракции 
«Справедливая Россия» 
Орловского облсовета Рус-
лан Перелыгин. – Имен-
но наша команда нерав-
нодушных граждан пред-
упреждала молодого и 

неопытного губернатора Клычкова о пре-
ждевременности закрытия Красного моста 
и рисках, связанных с подрядчиком – ООО 
«Ремспецмост». Тогда Клычков не захотел 
нас услышать. И в результате жители ста-
ли заложниками непомерных амбиций и ба-
нальной жадности, а бюджет потерял сотни 
и сотни миллионов рублей. И только смена 
подрядчика переломила создавшуюся ситу-
ацию. Контроль со стороны Справедливой 
команды и депутатского корпуса обеспечил 
проведение работ в рамках утвержденно-
го графика. Сейчас мы все ждем, что уже в 
этом году жители смогут комфортно и без-
опасно перемещаться по Красному мосту. 

Депутат Орловского горсовета Игорь 
Коновалов отметил профессионализм 
подрядчика:

- Я был приятно удив-
лен, когда специалисты 
Уваровской ПМК не «по-
велись» на желание ру-
ководства области и не 
стали подгонять работы 
ни к Дню города, ни к гу-
бернаторским выборам, 
поставив качество и без-
опасность людей выше 
«хотелок» чиновников. Я 
не буду давать оценок ка-
честву выполненных работ, так как для это-
го есть люди со специальным образованием 

мостостроителей. Но я вижу, что работы ак-
тивно ведутся и сроки соблюдаются, - сооб-
щил Коновалов. 

- Справедливую ко-
манду часто упрекают в 
необоснованной крити-
ке, - заметил депутат об-
лсовета Игорь Рыбаков. 
– Но обратите внима-
ние: мы критиковали – 
и искали пути решения, 
например с фирмой РГС 
(первый подрядчик мо-
ста «Дружба») – и это бы-
ло справедливо: подряд-
чик не справился, контракт был разорван. 
Мы критиковали фирму «Ремспецмост» - и 
мы видим: контракт разорван, а руководи-
тель осужден. Когда в Орле появился ква-
лифицированный подрядчик «Уваровская 
ПМК», мы продолжили контроль, но пре-
тензий к подрядчику не выдвигали. И опять 
оказались правы: московская компания ис-
полняет взятые на себя обязательства и сро-
ки, - констатировал депутат. 

Депутат Орловского облсовета Евгений 
Косогов обратил внимание на непомер-
но высокую стоимость ремонта Красного 
моста:

- Долгожданное откры-
тие Красного моста, конеч-
но, облегчит жизнь нам, 
жителям Орла, но оста-
ется много вопросов к ад-
министрациям Клычко-
ва и Парахина. Цена мо-
ста «Дружба», размеры 
которого практически со-
поставимы с Красным мо-
стом, в районе 300 миллио-
нов. Красный мост – уже 
1 миллиард 900 миллионов рублей. И, воз-
можно, эта цена не окончательная. На на-
стоящий момент стоимость ремонта Крас-
ного моста уже в шесть раз больше, чем сто-
имость ремонта моста «Дружба». Как итог 
– Красный мост чиновники превратили в 
«золотой» - для бюджетов всех уровней. И 
с этим необходимо разобраться компетент-
ным органам, - заявил Косогов. 

А депутат горсовета Сергей Елесин на-
помнил о проблемах, с которыми после 

закрытия Красного моста столкнулось му-
ниципальное Трамвайно-троллейбусное 
предприятие:

- Поспешное закрытие Красного мо-
ста, отсутствие разворотных колец и срыв 
сроков сдачи объекта 
тяжким бременем легли 
на погрязшее в долгах 
Трамвайно-троллейбус-
ное предприятие. Сей-
час предстоит большая 
работа для возобновле-
ния движения по преж-
ним маршрутам, но парк 
электротранспорта не 
обновлялся все эти годы, 
а Орловская область не 
принимает участия ни в одной федераль-
ной программе по его обновлению. Город-
ским и областным депутатам в ближай-
шее время предстоит принять сложное ре-
шение о судьбе МУП ТТП – ведь жители 
областной столицы должны перемещать-
ся по городу на современном экологичном 
транспорте, как это происходит в соседних 
регионах. 

Депутат Орловского облсовета, предсе-
датель комитета по градостроительной де-
ятельности и транспорту Виталий Рыбаков 
затронул болезненную тему хищения бюд-
жетных средств в процессе ремонта Крас-
ного моста:

- Открытие моста позволит городу вздох-
нуть свободнее. Жители наконец-то смогут 

удобно добираться до раз-
ных районов. Но, как я 
вижу, выводов из про-
вального ремонта мо-
стов в Орловской обла-
сти чиновники Клычкова 
так и не сделали. Руково-
дитель ООО «Ремспец-
мост» Подрезов осужден 
и дал показания на дру-
гих участников преступ-
ной схемы хищения бюд-
жетных денег, в том числе чиновников. Но 
прошел год, и ни один чиновник не постра-
дал. Такая ситуация, по моему мнению, про-
воцирует коррупцию, и в ближайшее вре-
мя, к сожалению, коррупционные сканда-
лы будут повторяться, - отметил Рыбаков. 

В финале ролика Руслан Перелыгин об-
ратился ко всем неравнодушным жителям 
Орла:

- Депутаты Справедливой команды про-
должают совместно с жителями и активи-
стами контролировать ход работ на Крас-
ном мосту. Для всех нас это – знаковое ме-
сто, самое сердце нашего города, его визит-
ная карточка. Мы не позволим нечистым на 
руку чиновникам обогатиться за счет выде-
ленных на ремонт Красного моста средств. 
Мы уверены, что виновные обязательно по-
несут наказание, а качество работ останет-
ся на высшем уровне. Друзья, вместе с ва-
ми мы заставим региональную и городскую 
власть работать!
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Справедливая команда проинСпектировала 
«золотой» краСный моСт

в мценском парке открыли современную спортплощадку
В начале октября в парке Калинникова в Мценске от-

крылась спортивная площадка с уличными тренажера-
ми. Средства на обустройство площадки и приобретение 
спортивного оборудования выделили депутаты Справед-
ливой команды Мценского горсовета Владимир Селивер-
стов, Марина Сенина, Виктор Коротчиков, Евгений Са-
вичев, Александр Дорохов, Галина Сухачева, Евгений 
Котляров, их коллега – независимый депутат Александр 
Бухтеев, а также руководитель фракции СР в Орловском 
областном совете Руслан Перелыгин. 

По словам руководителя фракции «Справедливая Рос-
сия» в Мценском горсовете Владимира Селиверстова, это 
был первый масштабный проект благоустройства обще-
ственной территории, реализованный депутатами-спра-
ведливороссами в рамках выполнения программы наказов 
избирателей. И он оказался вполне удачным. 

- Когда наша команда два года назад пришла в Мцен-
ский горсовет, нам стали поступать обращения от школ, 
детских садов с просьбами помочь в решении тех или иных 
проблем, - рассказал Владимир Селиверстов. – Мы не от-
казывались помочь, но, в свою очередь, приходили к руко-
водителям этих учебных заведений и интересовались: как 
так получилось, что летом все школы и детские сады были 
признаны готовыми к началу учебного года, а вскоре ока-
залось, что в одной школе, например, оконные рамы сгни-
ли и могут упасть на школьников; где-то двери, которым 
около 50 лет, не открываются? Мы предложили разобрать-
ся, к кому обращались руководители со своими проблема-
ми – к мэру, в департамент образования? Предлагали под-
ключить прокуратуру. И после этого от нашей помощи ста-
ли отказываться под разными предлогами. 

При этом мы поднимали вопрос на городском совете: 
почему в бюджет не закладываются средства на текущие 

нужды бюджетных учреждений – школ, детских садов и 
тому подобное? Почему на эти цели по умолчанию пред-
лагается использовать средства, выделенные депутатам на 
выполнение наказов избирателей? А как быть избирате-
лям, ведь они по праву рассчитывают, что депутаты за счет 
наказов помогут им отремонтировать, например, дворо-
вые территории, оборудовать детские площадки, устано-
вить спортивное оборудование и так далее.

В Мценске каждому депутату по программе выполне-
ния наказов выделяется 100 тысяч рублей. Но на эти день-
ги даже качели во дворе невозможно поставить. 

И потому мы решили аккумулировать средства на вы-
полнение наказов избирателей, выделенные депутатам 
нашей фракции «Справедливая Россия», и направить их 
на обустройство площадки с тренажерами в парке Ка-
линникова. К нам присоединился депутат Александр 

Бухтеев, который не входит ни в одну из фракций, еще 
часть средств поступила от депутата Орловского облсове-
та, руководителя фракции «Справедливая Россия» Русла-
на Перелыгина. 

А объединив наши средства (в общей сумме за два года 
получилось около двух миллионов), мы этот масштабный 
проект воплотили в жизнь.

Для нас это был первый подобный опыт. Думаю, что 
он оказался полезным и для Мценской городской адми-
нистрации. Приходилось вносить корректировки в доку-
ментацию, были проблемы с подрядчиком, но все удалось 
решить. 

Совсем недавно состоялось открытие площадки, мы 
пригласили ребят – спортсменов, в том числе и рекор-
дсмена России по русскому жиму Виктора Овчинникова. 
Тренажеры рассчитаны на ребят от 14 лет и старше, конеч-
но и взрослые на них могут заниматься. То есть площадка 
предназначена для очень широкого круга жителей Мцен-
ска, которые любят и хотят заниматься спортом.

Кстати, 8 октября, в день открытия спортплощадки, мы 
вместе с депутатами Мариной Сениной и Александром 
Бухтеевым провели там первое спортивное мероприятие 
– многоборье на уличных тренажерах на призы партии 
«Справедливая Россия - За Правду». 

Участникам было необходимо выполнить наибольшее 
количество повторений на тренажере за одну минуту. В 
соревнованиях участвовали и мужчины, и девушки, при-
чем девушек было даже больше!

Очень приятно было видеть, как все участники поддер-
живали друг друга. Победители и призеры получили по-
дарки от «Справедливой России». В будущем году Спра-
ведливая команда планирует обустроить рядом с трена-
жерной площадкой площадку для занятий воркаутом, - со-
общил Владимир Селиверстов.  

Руслан 
ПЕРЕГЫГИН

Игорь
РЫБАКОВ

Игорь 
КОНОВАЛОВ

Евгений
КОСОГОВ

Сергей
ЕЛЕСИН

Виталий
РЫБАКОВ

Справедливая команда Мценского горсовета
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Это не частная лавочка, 
Это – национальные проекты

Почему в Орловской области «буксу-
ют» ремонт и строительство важных со-
циальных объектов в рамках националь-
ных проектов? Ответ на этот вопрос попы-
тались получить от чиновников депутаты 
облсовета на заседании комитета по градо-
строительной деятельности и транспорту. 

В числе наиболее проблемных объектов 
– печально известная школа на ул. Зелени-
на в Орле, поликлиника Кромской ЦРБ и 
детская поликлиника в Ливнах. Сроки их 
сдачи в эксплуатацию переносились не-
однократно, и хотя сейчас все три объекта 
почти готовы, конкретные даты их откры-
тия не может назвать никто. Чтобы разо-
браться, почему так происходит, предсе-
датель комитета Виталий Рыбаков подверг 
ответственных чиновников настоящему 
допросу с пристрастием. 

О положении дел в наконец-то постро-
енной детской поликлинике в Ливнах заме-
ститель руководителя департамента дорож-
ного хозяйства, транспорта и реализации 
государственных строительных программ 
Орловской области Евгений Литвяков рас-
сказал весьма лаконично:

- Строительно-монтажные работы за-
вершены в срок, выдано заключение о со-
ответствии требованиям проектно-смет-
ной документации. В августе выдано раз-
решение на ввод в эксплуатацию. Объект 
передан балансодержателю. В сентябре 
получена лицензия на оказание медицин-
ских услуг. В настоящее время продолжает-
ся комплектация (оборудованием. – Прим. 
ред.), заказчиком оборудования является 
«Орелгосзаказчик». 

Председатель комитета Виталий Рыба-
ков заметил, что совсем недавно был на поч-
ти сданном объекте и обнаружил… пустые 
кабинеты, без медицинского оборудования.

- У вас, пока вы сдавали объект с про-
срочкой, была масса времени, чтобы уком-
плектовать его к открытию. Но я ходил по 
кабинетам и оборудования там не увидел. 
Как так получается, что объект сдается с 
опозданием (три раза, кажется, переносили 
сроки), и сейчас вы докладываете, что идет 
комплектация? – поинтересовался Рыба-
ков. – Дело в том, что маленькие жители 
Ливен до сих пор не могут получить квали-
фицированной, высокотехнологичной ме-
дицинской помощи. А это уже проблема не 
главврача, а проблема организаторов, глав-
ных распорядителей бюджетных средств в 
вашем лице. Что вы скажете, почему обо-
рудования до сих пор в поликлинике нет?

- Потому что спектр оборудования, ко-
торое необходимо для этой поликлини-
ки, имеет различную степень сложности 
и различные сроки поставки, - сказал Лит-
вяков. – Закупить его у единственного по-
ставщика не представлялось возможным, 
в связи с чем «Орелгосзаказчиком» был 
объявлен ряд процедур по закупке данно-
го оборудования.

Выслушав ответ чиновника, Рыбаков да-
же вздохнул:

- Товарищ Литвяков, Евгений Петрович, 
вы слышите, что вы отвечаете? У вас срок 
сдачи объекта по национальному проекту 
сдвигался трижды или четырежды, - терпе-
ливо, как учитель в школе, повторил Рыба-
ков «условие задачи». – И за это время вы 
обязаны были укомплектовать его оборудо-
ванием. У вас была масса времени. А сейчас 
вы о каком-то единственном поставщике и 
о проблемах говорите…

- Возражать я вам не буду, Виталий Ана-
тольевич, - ответил Литвяков. – Для того 
чтобы оборудование поставить на объект, 
нужны были помещения, которые были 
своевременно не готовы. Поэтому целесо-
образности в его закупке и хранении и тра-
тах дополнительных бюджетных средств, я 
считаю, не было.  

Тем временем заместитель начальника 

«Орелгосзаказчика» Руслан Орлов выдви-
нул совсем другую версию. По его словам, 
к комплектованию больницы оборудовани-
ем «Орелгосзаказчик» приступил в конце 
мая, поскольку департамент здравоохране-
ния не вовремя предоставил техническое 
задание и согласованный перечень обору-
дования. При этом повлиять на ситуацию в 
данном случае заказчик никак не мог. В об-
щем, виноватых опять не нашлось. 

- Когда будет оборудование? Назовите, 
пожалуйста, сроки, - обратился к Орлову 
Виталий Рыбаков.

Тот ответил, что объект планируют пол-
ностью укомплектовать к 1 декабря. 

Виталий Рыбаков в свою очередь пообе-
щал, что 1 декабря депутаты приедут на объ-
ект и проверят, оснащена ли детская поли-
клиника в полном объеме. 

Еще одна поликлиника, которую никак 
не могут отремонтировать, принадлежит 
Кромской ЦРБ. Здесь с некоторых пор ра-
боты не ведутся вовсе (о чем «ОС-плюс» 
рассказывала в прошлом номере).

Тем не менее, по информации Евгения 
Литвякова, все строительно-монтажные ра-
боты на этом объекте выполнены. Сейчас 
подрядчик устраняет мелкие недочеты, вы-
явленные в ходе приемки работ. 

- К сожалению, подрядчик не справил-
ся с обязательствами в установленные 
контрактом сроки, - заметил Литвяков. – 
«Орелгосзаказчиком» и департаментом 
проводится работа по понуждению к за-
вершению строительно-монтажных работ 
и устранению недочетов и по взысканию 
штрафных санкций (их сумма, обозначен-
ная в иске в арбитражный суд, составляет 
1 миллион 977 тысяч рублей). 

Выслушав Евгения Литвякова, предсе-
датель комитета Виталий Рыбаков, как уже 
бывало не раз, рассказал, что накануне за-
седания комитета ему приснился сон: 

- Сон как раз на тему Кромской цен-
тральной районной больницы. В этом сне 
я видел, что подрядчик, который несколь-
ко раз просрочил сдачу под непосредствен-
ным руководством департамента, заказчи-
ка в лице Ященко – великого специали-
ста (руководитель «Орелгосзаказчика». – 
Прим. ред.), - совсем хочет бросить объект. 
И что там сейчас (мы будем проверять, ве-
щий это сон или нет) работают студенты. 
Кто им платит, какие деньги, я не знаю. Но 
там все брошено, товарищ Литвяков. И мне 
стыдно, что вы об этом не знаете. Там мно-
го недоделок, и вы этот объект не сдади-
те даже к Новому году, - заявил Рыбаков и 
добавил:

- Это в рамках сна. 
Председатель комитета также сообщил, 

что в здании поликлиники до сих пор не 
смонтирован молниеотвод и не сделано за-
земление и что подключение оборудования 
в этом случае очень рискованно. 

Отвечая депутату, Евгений Литвяков 
продолжил уверять, что объект готовится 
к сдаче, устраняются мелкие недочеты, ве-
дется кабинетная приемка. 

- Чьими силами? – уточнил Рыбаков. – 
Силами студентов местного медучилища? 
Они что, специалисты у вас?

- Силами подрядной организации, - упор-
ствовал Литвяков. 

Рыбаков в свою очередь попросил на-
звать сроки сдачи поликлиники.

- Ну, после устранения в полном объеме 
всех недостатков, - ответил Литвяков. 

- Значит, вы не можете назвать конкрет-
ные сроки? – снова уточнил Рыбаков.

- Нет, к сожалению, не могу прогнозиро-
вать, - признал Литвяков. 

После чего к ответу призвали пред-
ставителя «Орелгосзаказчика» - Рыба-
ков потребовал назвать сроки устранения 
недостатков.

Как пояснила замначальника учрежде-
ния Светлана Манушко, «срок устранения 

недостатков, он будет производиться по-
стоянно до тех пор, пока заказчик не со-
чтет нужным, что это завершено». Словом, 
как ранее говорил и Евгений Литвяков, как 
только, так сразу. А это значит, что прогноз 
Рыбакова о том, что поликлинику не сдадут 
к Новому году, скорее всего, оправдается. 

Виталий Рыбаков тем временем попро-
сил представителей прокуратуры обратить 
на этот объект пристальное внимание:

- Там непонятная ситуация с подрядчи-
ком. У меня есть информация, что он наме-
рен бросить этот объект. Там, во-первых, 
не хватает денег, так как допущен кассо-
вый разрыв, и придется платить большой 
штраф. Я как депутат держу этот объект на 
личном контроле, мне не трудно туда лиш-
ний раз съездить, - пояснил Рыбаков и доба-
вил, обращаясь к Светлане Манушко:

- То, что вы так осторожно говорите о 
сроках сдачи, значит, что сон как бы ве-
щий. Но мы все равно не будем рассла-
бляться, будем смотреть за этим объектом, 
и вы будете нести ответственность за срыв 
сроков, - пообещал Рыбаков и предоставил 
слово и.о. руководителя орловского депз-
драва Дмитрию Пуху.

Пух сообщил, что регулярно посещает 
Кромскую ЦРБ, и рассказал о стиле рабо-
ты подрядчика. И это был честный рассказ. 

- Есть человеческие особенности под-
рядчика. Это человек совершенно необыч-
ный, который со всем соглашается, обеща-
ет буквально завтрашним днем устранить 
все замечания, обещает усилить работу на 
объекте, увеличить количество работни-
ков… Честно говоря, каких-то механизмов 
воздействия на подрядчика, кроме увеще-
ваний, присутствия на объекте заместите-
ля губернатора… Но, понимаете, когда есть 
какой-то диалог, когда подрядчики начина-
ют спорить, мы отстаиваем свои моменты. 
А он никогда не спорил, он со всем согла-
шался. Но при этом работа никакая не ве-
лась, - поведал Дмитрий Пух. 

В заключение обсуждения этого вопроса 
Виталий Рыбаков уточнил объемы выпла-
ченных подрядчику средств. Как выясни-
лось, подрядной организации перечислили 
68,1 миллиона рублей из предусмотренных 
контрактом 75,6 миллиона. 

- Подрядчик получил практически поч-
ти всю сметную стоимость контракта, - 
констатировал Рыбаков. – Он может лег-
ко этот объект бросить, объявить себя бан-
кротом, и не будет иметь проблем. Поэтому, 
товарищ Пух, обращайтесь в прокуратуру, 
пока не поздно, - посоветовал депутат.

Дмитрий Пух в свою очередь проинфор-
мировал, что сообщения в надзорные орга-
ны уже написаны.

- Кроме того, на прошлой неделе приез-
жала комиссия из Минздрава, Росздравнад-
зора, и мы посещали этот объект, - сообщил 
и.о. руководителя департамента здравоох-
ранения. – У них есть тоже замечания. Си-
туацию мы не скрываем, все как есть им 
объяснили, рассказали. Они все в курсе. 

- «Орелгосзаказчик» не просчитал ри-
ски, и я считаю, это прямая вина «Орелгос-
заказчика» под руководством крупного спе-
циалиста товарища Ященко, - высказал свое 
мнение депутат Рыбаков. – Слишком мно-
го проблем от этой структуры и от этого ру-
ководителя… Проблемы в Ливнах, в Кром-
ской ЦРБ, и по поликлиникам города будут 
проблемы, и в Мценске. И мой прогноз – 
до Нового года контракты не будут выпол-
нены. И это уже, я считаю, преступление по 
отношению к жителям Орловской области. 
И надо будет смотреть, кто в этом виноват, 
кто не управляет рисками и не умеет рабо-
тать, - подытожил Виталий Рыбаков.

Тем временем в зале заседаний появил-
ся начальник МКУ «Объединенный муни-
ципальный заказчик города Орла» Мак-
сим Лобов, которому тут же предложили 
рассказать с трибуны, как обстоят дела со 

строительством школы на улице Зеленина 
в Орле. 

- На сегодняшний момент основные 
строительно-монтажные работы на объек-
те завершены, - проинформировал Лобов. 
По его словам, из крупных работ осталось 
оштукатурить лестницы и расстелить ли-
нолеум в спортзалах и в зале хореографии. 

- Из самых больших проблем, которые 
на сегодняшний момент есть, это установ-
ка пожарной охранной сигнализации. Это 
оборудование еще не оплачено, в наличии 
его еще нет, - сообщил Лобов, пояснив, что 
производитель готов поставить оборудова-
ние в течение месяца – при условии его 
оплаты.

- А кто будет платить? – поинтересовал-
ся Виталий Рыбаков и, услышав от Лобова, 
что подрядчик, уточнил:

- А у подрядчика деньги есть?
- Ищет, - ответил Лобов и пояснил:
- Деньги, которые мы должны были ему 

отдать за школу, мы отдали уже все, в пол-
ном объеме. Денег на школу не хватает 
– об этом мы неоднократно говорили. То 
есть он изыскивает деньги у себя. С мая все 
строительно-монтажные работы по объек-
ту он подтянул. Благоустройство закончено 
полностью. Забор установлен полностью. 
Сейчас ведется подготовка документации 
для ввода объекта в эксплуатацию… Ког-
да это произойдет, не могу сказать, пото-
му что я не знаю финансового положения 
подрядчика. 

Виталий Рыбаков опять же обратил вни-
мание на проблемы, имеющиеся на данном 
объекте – те же, что и на предыдущем: не-
однократные переносы сроков сдачи и не-
достаточный, по мнению депутата, контроль 
со стороны заказчика – муниципалитета.

- Как администрация города в лице мэ-
ра Парахина управляла рисками на этом 
объекте, если допустили 200-миллионный 
кассовый разрыв? Я не понимаю, где они 
сейчас деньги берут. Я лично приезжал на 
этот объект, там очень много недоделок, в 
том числе и капитальных. Там до сих пор не 
установлена повсеместно сантехника. На 
крыше не устранены проблемы, - расска-
зал Рыбаков. - Это не частная лавочка, это 
стройка по национальному проекту. Когда 
я приехал туда, двери были закрыты, там не-
понятно кто работал.

В ответ Лобов возразил, что сантехника 
уже установлена на 85 процентов. А что ка-
сается закрытых дверей, то за ними нахо-
дится достаточно много имущества, кото-
рое должно быть под охраной. 

- Я туда приезжал инкогнито, - пояснил 
Рыбаков, - все, что надо, я посмотрел, но 
когда они меня увидели, двери по периме-
тру были поспешно закрыты. Но было уже 
поздно. 

Наконец, председатель комитета задал 
Лобову самый главный и самый сложный 
вопрос:

- Когда вы прогнозируете фактическую 
сдачу этого объекта?

- На комитете я уже четвертый раз по 
этой школе я вам сроков ни разу не назвал, 
- ответил Лобов. – Извините, но я и сейчас 
не готов назвать сроки, потому что это за 
рамками моих возможностей. Хочется ве-
рить, что это будет в ближайшем будущем. 

- Печально, - констатировал Рыбаков. – 
Наверное, мои ранее данные прогнозы бу-
дут сбываться. И, наверное, к Новому году  
мы объект тоже не получим. 

Лобов вздохнул. 
Занавес. 

P.S. На комитете обсудили и еще один 
болезненный для орловчан вопрос – ре-
конструкцию Дворянского гнезда. Но 
об этом мы расскажем уже в следую-
щем номере, после визита на Дворянку 
представительной делегации депутатов 
облсовета. 
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FLB.RU: ОРЛОВСКОЕ «ПОХОРОННОЕ БЮРО» ПОЛКОВНИКА БАРАНОВА
Полковник юстиции Баранов с некото-

рыми перерывами возглавляет отдел по 
расследованию особо важных дел След-
ственного управления Следственного 
комитета России по Орловской области 
уже порядка десяти лет. За это время ему 
удалось «пережить» трёх руководителей 
управления и двух длительно исполняв-
ших обязанности руководителя. Генера-
лы и полковники уходили и приходили, а 
он оставался на месте. Мы изучили то, чем 
заканчивались расследования отделом 
Баранова самых резонансных уголовных 
дел по преступлениям коррупционной на-
правленности в последние десять лет, и 
пришли к обескураживающим выводам. 
А ещё более укрепило нас во мнении, что 
«выставка достижений полковника Бара-
нова» на самом деле это выставка дости-
жений высокопоставленных чиновников 
в деле ухода от реального наказания. Не 
случайно знакомые силовики, услышав 
фамилию Баранова в контексте привле-
чения к уголовной ответственности высо-
ких областных и городских чиновников, 
говорят: «Ну вот опять «похоронное бю-
ро» подключилось…

Константин Баранов

С деятельностью Константина Баранова 
на посту руководителя отдела по расследо-
ванию особо важных дел СУ СК России по 
Орловской области мне довелось познако-
миться ещё весной 2013 года, когда я при 
подготовке статьи в газете «Совершенно 
секретно» изучал уголовное дело, возбуж-
дённое по факту продажи государственно-
го агрохолдинга «Орловская нива». Вопро-
сы к качеству следствия у меня возникли 
уже тогда, а ещё больше их стало в послед-
ние годы.

Вишенкой же на вершине торта стало 
личное общение с господином Барановым 
9 августа нынешнего года, когда он на мои 
вопросы о расследовании самых резонанс-
ных уголовных дел либо не отвечал, пере-
водя разговор на другую тему, либо раз за 
разом говорил: «Окончательное решение 
не принято, ещё раз повторяю. Как при-
мем решение, сразу уведомим… Оконча-
тельное процессуальное решение по этому 
делу не принято, как только по этому делу 
примем процессуальное решение, обще-
ственность будет уведомлена»…

УСЛОВНОЕ ОСУЖДЕНИЕ – 
ХОРОШО, А ИСТЕЧЕНИЕ СРОКА 
ДАВНОСТИ – ЛУЧШЕ!
Константин Владимирович Баранов 

стал руководителем главного отдела След-
ственного управления в далёком 2011 году. 
До этого он трудился и заместителем руко-
водителя следственного отдела по г. Орлу, 
и руководителем Орловского межрайон-
ного следственного отдела.

     Возглавив отдел по расследованию 
особо важных дел, он активно включил-
ся в работу над уголовным делом бывше-
го первого вице-губернатора Орловской 
области Виталия Кочуева. Суть дела была 
такова. «Зная о наличии исполнительно-
го производства по иску Внешэкономбан-
ка к Орловской области, Кочуев письмен-
но обратился в УФССП с просьбой о пере-
даче 50% пакета акций «Детского Мира» 

рыночной стоимостью свыше 39 млн ру-
блей в Брянский филиал РФФИ, чтобы в 
дальнейшем под контролем его сотрудни-
ка Виктора Беляева продать это имуще-
ство»… Для реализации задуманного, го-
ворилось в обвинительном заключении, 
Козлов, осуществлявший связь между Ко-
чуевым и Окороковым, совместно с Мур-
таковым подготовили и обеспечили уча-
стие в аукционе двум подконтрольным им 
коммерческим организациям, не допустив 
других участников. В ноябре 2007 года од-
на из этих фирм за 947 тыс. рублей приоб-
рела 50% пакета акций «Детского Мира», 
причинив тем самым ущерб бюджету Ор-
ловский области в сумме порядка 39 млн 
рублей».

«Подробности обвинительного заклю-
чения описал руководитель отдела по рас-
следованию особо важных дел региональ-
ного управления СКР Константин Бара-
нов. По его словам, Виталию Кочуеву и 
двум его сообщникам – бывшему гла-
ве управления Ростехнадзора по Орлов-
ской области Валерию Окорокову и экс-
начальнику управления госимущества об-
ладминистрации Олегу Козлову инкрими-
нируется мошенничество в особо крупном 
размере (ч. 4 ст. 159 УК РФ)».

Качество предварительного следствия 
определяется в конце концов решени-
ями судов. Причём решениями оконча-
тельными. А они были неутешительными 
для следствия. Поначалу всё шло гладко: в 
феврале 2013 года Заводской суд пригово-
рил Кочуева, Окорокова и Козлова к четы-
рем, трем годам и девяти месяцам, а так-
же к трем с половиной годам лишения сво-
боды (Муртаков получил условный срок). 
Однако областной суд отменил это реше-
ние, и все трое были выпущены на свобо-
ду в зале суда. Дело было возвращено на 
новое рассмотрение. В декабре того же го-
да суд вновь вынес обвинительный приго-
вор. Кочуев получил 4 года условного сро-
ка, однако из-за возраста попал под амни-
стию. Его подельники также получили ус-
ловные сроки.

Результат работы следователей под ру-
ководством Баранова: за похищенные 39 
миллионов главный фигурант был амни-
стирован, а остальные осуждены условно.

Второе крупное дело Баранова – это де-
ло «Орёлсоцбанка». В 2013 году было воз-
буждено уголовное дело в отношении депу-
тата облсовета, гендиректора и совладель-
ца «Орелсоцбанка» Николая Лисютченко.  
Весной 2015 года тогда ещё подполковник 
Баранов сделал громкое заявление: «Рас-
следование громкого уголовного дела разо-
рившегося «Орелсоцбанка» может завер-
шиться уже в ближайшее время…

Николай Лисютченко, главный фигу-
рант дела «Орёлсоцбанка»

Орловские следователи завершили все 
необходимые мероприятия. Сейчас прово-
дится экспертиза финансовой деятельно-
сти банка, по окончании которой рассле-
дование и будет завершено… Мы надеем-
ся, что это произойдет уже в марте».

Но ни в марте, ни в апреле, ни в 2015 
году, ни в последующие пять лет рас-
следование не было завершено. Дело 

неоднократно возвращалось прокурором 
следствию. Причина – не была выявлена 
вся цепочка расхитителей и, главное, не 
выяснено, куда делись 670 миллионов.

В октябре 2020 года следователи нако-
нец отчитались о «победе». Дело «Орёл-
соцбанка» передали в суд»: «Следствием 
установлено, что декабре 2010 года один 
из владельцев акций ОАО «Орёлсоцбанк» 
и одновременно член Совета директоров 
в целях хищения денежных средств Бан-
ка создал организованную группу, в состав 
которой вошли генеральный директор кре-
дитной организации и двое их знакомых. С 
декабря 2010-го по декабрь 2011 года они 
оформляли на подконтрольных им юриди-
ческих и доверенных физических лиц за-
ведомо невозвратные кредиты. Всего сооб-
щниками было похищено 670 млн 400 тыс. 
рублей, принадлежащих Банку, что в по-
следующем привело к невозможности воз-
мещения кредитной организацией гражда-
нам их банковских вкладов».

«Триумф» длился недолго. В июне ны-
нешнего года суд прекратил уголовное де-
ло в отношении топ-менеджеров «Орёл-
соцбанка» в связи с истечением сро-
ка давности привлечения к уголовной 
ответственности.

Итог работы отдела по расследованию 
особо важных дел (большую часть време-
ни им руководил Баранов): подсудимые на-
казания не понесли, а в казну было возвра-
щено 67 тысяч рублей из растраченных 670 
миллионов…

Третье «супердело», в развале которого, 
особенно на начальной стадии, Констан-
тин Баранов и его подчинённые сыграли 
основную роль, было уже упомянутое на-
ми дело «Орловской Нивы».

Как вспоминал бывший директор этого 
агрохолдинга, находившегося в областной 
собственности, Анатолий Судоргин, у «Ни-
вы» «на 1 января 2009 года только чистых 
активов было 1,32 млрд, оборот – около 1 
млрд. Размер уставного капитала – 796,2 
млн рублей. Земли – более 300 тысяч га.

А потом пришёл новый губернатор – 
Александр Козлов, в отношении Судор-
гина возбудили несколько уголовных дел, 
а на его место поставили предпринимате-
ля Сергея Будагова. Вскоре, – как вспо-
минал Судоргин, – его компания – АПК 
«Юность» – за 14,13 млн купила всю «Ор-
ловскую Ниву», которую оценивали в 3,8 
млрд. Тогда было всё странно: конкурс-
ные условия составлены так, что приоб-
рести «Ниву» могла только «Юность», не-
доумение вызывала и оценка имущества 
агрохолдинга, которая явно была в разы 
уменьшена… десятки действующих и экс-
плуатируемых тракторов, экскаваторов, 
комбайнов оценили в 4, 5, 30 тысяч рублей; 
сотни комбайнов Дон-1500, Енисей-1200, 
тракторов К-700, МТЗ, Т-150, автомобилей 
УАЗ-31512, 31514, 3303, ВАЗ-2121, 21053, 
21074, ГАЗ-3110, 3307, ЗИЛов, КамАЗов, 
МАЗов, кранов, автобусов, самосвалов 
были оценены в 0 рублей 0 копеек, десять 
торговых киосков Змиёвского мясокомби-
ната тоже не стоили вообще ни копейки, 
6,2 га земли в «Орловском полесье» у озе-
ра Центральное числилось по документам 
около рубля за квадратный метр. Да один 
Ливенский хлебокомбинат стоил порядка 
200 млн!»

Десять лет назад я писал: «13 марта 2013 
года депутат областного совета Валентина 
Остроушко написала о том, что кроме «на-
глой покупки предприятия с многомилли-
ардными оборотами за 14 миллионов ру-
блей фирмой друга губернатора – мест-
ного олигарха Будагова… главная закавы-
ка… в покупке «в обратную» у «Орловской 
Нивы» госимуществом правительства об-
ласти почти за 70 миллионов гостинично-
го комплекса в «Орловском полесье». Это 
ли не удар по государственным интересам, 

по бюджету области?»
Задачка для следователя: 3 миллиар-

да продали за 14 миллионов. Затем часть 
от 14 миллионов купили за 70 миллионов. 
Вопрос: какие сроки светят участникам 
мероприятия?»

Сроки оказались «никакими». «Бара-
новские» следователи с самого начала за-
тягивали процесс, фигурировавшие в ма-
териалах оперативно-разыскной деятель-
ности губернатор Орловской области 
Александр Козлов, первый вице-губерна-
тор Юрий Коростелкин, покинувший свой 
пост сразу после того как «Ниву» переда-
ли Будагову, другие чиновники обладми-
нистрации, в том числе и «куратор сделки» 
– нынешний мэр Орла Юрий Парахин, за-
нимавший пост зампреда областного пра-
вительства по экономике и финансам, вы-
водились из дела. В результате его в 2015 
году передали в УМВД.

Куратор Парахин и приобретатель 
«Орловской нивы» Будагов

Результат практически нулевой: 25 фев-
раля 2020 года было вынесено постановле-
ние о прекращении уголовного дела в от-
ношении Будагова по истечении сроков 
давности преследования. Не пострадали и 
бывшие областные руководители…

Четверг 13 марта 2014 года стал «черным 
днём» для заместителя председателя пра-
вительства Орловской области – руково-
дителя финансово-экономического бло-
ка Юрия Парахина. В этот день губерна-
тор Вадим Потомский получил материалы 
УФСБ по его деятельности. «Лично у меня 
нет особенных претензий к Парахину, – 
сказал Потомский. – Но мне принесли ма-
териалы, касающиеся двух крупных пред-
приятий и операций с ними. Они вызвали 
у меня вопросы и после проверки нашим 
контрольным управлением, вполне веро-
ятно, уйдут в правоохранительные орга-
ны». Он уточнил, что речь идет о крупней-
шем агрохолдинге региона – ОАО АПК 
«Орловская нива» и строительстве в Ор-
ле станции обезжелезивания водопрово-
дной воды».

По этим делам Парахина к уголовной 
ответственности так и не привлекли. «Но 
вернемся к нашим баранам, – писали «Ор-
ловские новости. – Практически сразу по-
сле занятия Потомским кресла губернато-
ра было возбуждено уголовное дело про-
тив бывшего вице-губернатора из команды 
Александра Козлова – Юрия Парахина, 
который несколько лет, что называется, 
«рулил» орловской экономикой. СК запо-
дозрил его в «незаконном участии в пред-
принимательской деятельности» (ст. 289 
УК РФ). По версии следствия, Парахин, 
являясь госслужащим, принимал участие 
в работе шести коммерческих организа-
ций. А в 2012 году одна из них даже по-
лучила многомиллионный кредит в мест-
ном банке по заниженной ставке, причем 
активную роль в давлении на кредитную 
организацию, были уверены следовате-
ли, принимал как раз на тот момент сам 
вице-губернатор».

30 апреля 2014 года СУ СК России по 
Орловской области возбудило уголовное 
дело в отношении Юрия Парахина. Под-
чинённые Константина Владимировича 
Баранова расследовали уголовное дело, в 
котором было множество материалов, со-
бранных региональным УФСБ, почти год. 

В чём секрет «долгожительства»  руководителя  отдела «важняков» Следкома по Орловской области Константина Баранова
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16 марта 2015 года постановлением следо-
вателя по особо важным делам отдела по 
расследованию особо важных дел (об этом 
публично не объявлялось) уголовное дело в 
отношении Юрия Николаевича Парахина 
было прекращено за отсутствием состава 
преступления. Прокуратура в июле попы-
талась отменить постановление следствия, 
но в конце концов, уже после решения су-
да, согласилась с прекращением. Офици-
альное сообщение о прекращении уголов-
ного преследования Парахина появилось 
только 15 декабря 2015 года.

Итог почти двадцати месяцев работы 
следователей – подчинённых Баранова – 
по делу Юрия Парахина практически нуле-
вой, никакого наказания он не понёс, раз-
ве что на адвокатов потратился…

ПОПЫТКА СМЕЩЕНИЯ БАРАНОВА, 
ЕГО ВОЗВРАЩЕНИЕ 
И БЕЗНАКАЗАННОСТЬ ВЫСОКИХ
ЧИНОВНИКОВ
21 августа 2017 года Указом Президента 

Российской Федерации № 392 руководите-
лем Следственного управления Следствен-
ного комитета Российской Федерации по 
Орловской области был назначен генерал-
майор юстиции Анатолий Петрович Щу-
ров. Он достаточно критично оценил ра-
боту отдела по расследованию особо важ-
ных дел вверенного ему управления и вме-
сто подполковника Константина Баранова 
назначил на эту высокую должность моло-
дого и несомненно талантливого следовате-
ля из Липецка капитана Дениса Путятина. В 
первых числах октября 2019 года председа-
тель Следственного комитета России Алек-
сандр Бастрыкин вручил ему ведомствен-
ный знак отличия «Лучший следователь». 
Это стало последней каплей, переполнив-
шей чашу терпения конкурентов. Через не-
сколько дней коллеги по пьянке, ещё летом 
прилежно отснявшие его в рабочем каби-
нете в состоянии, оскорбляющем человече-
ское достоинство, широко распространили 
запись через Интернет. В результате Путя-
тин уволился, а Баранов, хотя и не сразу, но 
снова занял насиженное место.

Мы не будем уподобляться «подстав-
щикам» и публиковать непотребные фо-
тографии уволенного следователя, а заду-
маемся о том, какой же моральный климат 
должен быть в коллективе, если сослужив-
цы способны не просто «уведомить руко-
водство» о неподобающем поступке, но и 
вынести ситуацию в публичное простран-
ство. А ещё задумаемся о том, кто был «ин-
тересантом» этого и почему Константина 
Баранова не сразу, а только после смены 
руководства управления вернули на поте-
рянное им из-за Путятина место.

Константин Баранов перед снятием с 
должности 2018 г.

  Ну а в последнее время, особенно ког-
да вместо Павла Ермакова, некоторое вре-
мя руководившего отделом, его снова воз-
главил Константин Баранов, стали проис-
ходить удивительные для всех, кроме жи-
телей Орловской области, уже привыкших 
к безнаказанности высоких должностных 
лиц, вещи. Самые резонансные уголовные 
дела, возбуждённые в отношении орлов-
ских руководителей, в самом худшем для 

них случае заканчивались условным сро-
ком. Следователи отдела по расследованию 
особо важных дел СУ СК России по Орлов-
ской области так расследовали уголовные 
дела членов правительства Орловской об-
ласти Дениса Блохина и Ивана Залогина, 
что суд нашёл их доводы неубедительными 
и, несмотря на требования прокуратуры 
приговорить их к реальному сроку, огра-
ничился условным осуждением. Понятное 
дело, это говорит в первую очередь о нека-
чественной работе следствия.

30 июня 2021 года, после длительного «бо-
дания» СУ СК России по Орловской обла-
сти с прокуратурой, было возбуждено тре-
тье уголовное дело в отношении мэра Орла 
Юрия Парахина. К этому времени он, как 
мы уже знаем, «освободился» от дела 2014-
2015 гг., а возбуждённое в апреле 2021 г. по 
статье «Халатность» уголовное дело «висе-
ло». Новое, уже по тяжкой ч. 3 ст. 285 УК РФ, 
грозило стать единственным к тому време-
ни полноценно реализованным. Каково же 
было удивление экс-прокурора Орловской 
области Владислава Малкина, когда в нача-
ле 2022 года он узнал, что следователи отде-
ла по расследованию особо важных дел от-
казываются передавать в прокуратуру для 
утверждения согласованное обвинитель-
ное заключение! Но к тому времени уже 
шло согласование перевода Малкина во 
Владимирскую область, что и было оформ-
лено 11 февраля 2022 года. И с того времени 
следователи отдела по расследованию осо-
бо важных дел не менее четырёх раз пыта-
лись прекратить уголовное преследование 
мэра, обвинить в совершении преступления 
его подчинённого, разделить дело на два, а 
потом снова объединить.

Дело-то было не самое сложное, и дока-
зательств УЭБиПК УМВД России по Ор-
ловской области обнаружил предостаточ-
но. Но следователи упорствуют до сих пор, 
причём, чтобы пресечь их попытки прекра-
тить уголовное дело в отношении Юрия 
Парахина, прокуратуре пришлось дойти 
до суда. Заводской районный суд поддер-
жал прокуратуру, разрешив ей отменить 
постановление следствия о прекращении 
уголовного преследования Парахина. Сей-
час дело находится на рассмотрении Ор-
ловского областного суда.

В августе этого года на встрече с руко-
водством СУ СК России по Орловской об-
ласти мы обсуждали вопрос нанесения 
мэром ущерба бюджету при ремонте до-
рожного полотна в деревне Кондырёва, во 
время которого вопреки муниципальному 
контракту была отремонтирована дорога, 
ведущая к дому мэра, в том числе и в чи-
стом поле. Но потом разговор перешёл на 
продолжение этой дороги, которое было 
построено тем же подрядчиком, но уже за 
счёт собственников земли. Почему-то по-
лицейских, делавших проверку, удовлет-
ворило то, что за несколько сот метров, со-
единяющих муниципальную дорогу с до-
мом Парахина, было заплачено в пять-
шесть раз меньше, чем она реально стоила. 
Экспертизу дорожного покрытия с целью 
определения точной стоимости провести 
не удаётся уже два года, а брать на себя 
возбуждение уголовного дела по возмож-
ному факту скрытой взятки в виде этой 
дороги, которую получил мэр, Константин 
Баранов никак не хочет.

Точно так же у него нет абсолютно ника-
кого желания активно работать над ещё од-
ним резонансным делом. 15 сентября 2021 
года мэр Орла Юрий Парахин провёл в сво-
ём кабинете совещание начальников оргот-
делов трёх районов Орла и председателей 
районных избирательных комиссий. Через 
пару месяцев аудиозапись совещания бы-
ла выложена в сеть. Пошли публикации в 
СМИ. Участник совещания, бывший пред-
седатель избирательной комиссии Совет-
ского района Максим Сушков подтвердил 

подлинность аудиозаписи. Были проведены 
три экспертизы, одна – полицией, две – 
центром судебной экспертизы Министер-
ства юстиции. Из аудиозаписи и заключе-
ний экспертов следует, что голос на запи-
си принадлежит мэру и что он как минимум 
понуждал присутствующих к фальсифика-
ции результатов выборов.

Подчинённые Баранова потребовали 
ещё одну экспертизу, сроки проведения 
которой были нам неизвестны. Руководи-
тель управления полковник Юдин сооб-
щил нам, что экспертиза будет готова че-
рез месяц. Тогда я задал вопрос: «Получа-
ется, что экспертиза, как вы говорите, до 
сентября месяца минимум будет готова. То 
есть уже решение по делу приниматься бу-
дет после выборов?» Руководители управ-
ления стали убеждать меня, что это не так. 
Пётр Юдин даже сказал: «Почему? Если в 
конце августа – начале сентября, мы сра-
зу решение примем».

Решение о возбуждении уголовного де-
ла или об отказе в возбуждении, как вы, 
уважаемые читатели, догадываетесь, СУ 
СК России по Орловской области прини-
мать не очень хочет. В начале октября Мак-
симу Сушкову следователи сообщили, что 
ждать результатов экспертизы можно 
только в следующем году…

Отдел по расследованию особо важных 
дел СУ СК России по Орловской области до 
сих пор неторопливо занимается рассле-
дованием приёмки моста «Дружба». Дви-
жение по мосту «Дружба» открыли в тор-
жественной обстановке накануне Дня го-
рода, 3 августа 2020 года, несмотря на то, 
что работы на тот момент были не выпол-
нены и, естественно, не приняты заказчи-
ком. Потом постановлением горадмини-
страции №2678 была сформирована при-
ёмочная комиссия в составе 10 человек. А 
дальше началось нечто невероятное: срок 
приёмки законченного объекта перено-
сился пять раз: 30.07.2020 г., 30.10.2020 г., 
10.12.2020 г., 16.12.2020 г., 25.12.2020 г.

Но основным смыслом «странной» при-
ёмки моста «Дружба» мэром Парахиным 
было не сокрытие недостатков в ремонте 
моста, в том числе и неустранимых, а сво-
его рода легализация подрядчика ООО 
«Ремспецмост» в качестве структуры, име-
ющей опыт работы с подобными мостовы-
ми сооружениями, для вывода фирмы на 
миллиардный подряд по реконструкции 
другого основного моста – Красного.

Сама приёмка проходила под покро-
вом тайны. Во-первых, городские власти 
до последнего скрывали дату приемки, со-
став приемочной комиссии, и самое глав-
ное, председатель этой комиссии – мэр 
Орла Парахин – так и не мог внятно от-
ветить на вопрос, а выезжал ли он на мост, 
чтобы принять работы, и когда, собствен-
но, это было. Закончилась эта история тем, 
что тогдашний прокурор области Владис-
лав Малкин поручил организовать провер-
ку процесса приёмки в эксплуатацию мо-
ста «Дружба». Поводом стали публикации 
орловских СМИ о возможных нарушениях 
законодательства в ходе приёмки. И такие 
нарушения в ходе прокурорской провер-
ки действительно были выявлены. Об этом 
уже в апреле 2023 года депутату облсовета 
Виталию Рыбакову сообщил заместитель 
прокурора области Сергей Панкратов в от-
вет на обращение депутата в прокуратуру.

А вот что сказал по поводу этой провер-
ки на встрече 9 августа 2023 года сам пол-
ковник Баранов: «Мы проводили проверку 
в отношении приёмочной комиссии. На-
сколько приёмочная комиссия правильно 
подписала акт приёмки моста. В ходе про-
верки установили, что признаков престу-
пления в действиях членов приёмочной ко-
миссии не усматривается. Посему было по-
становление об отказе в возбуждении уго-
ловного дела… Да, были установлены, мы 

проверяли, замена ряда материалов при 
строительстве, несоответствие ГОСТам, 
требованиям строительных правил, много 
мы проверяли. Из того, что мы установи-
ли, халатности в действиях должностных 
лиц мы не установили». Вот так: из того, что 
установили, халатности не установили…

И не «устанавливают» до сих пор. Мост, 
отремонтированный менее трёх лет назад, 
начал разрушаться почти сразу, и почему-
то недостатки город пытается устранять за 
свой счёт…

О последовавшем за мостом «Дружба» 
проекте «Красный мост» писали очень 
много. Если на «Дружбе» похитили 18 мил-
лионов, то на «Красном мосту» – более со-
рока миллионов. Гендиректор подрядчика 
ООО «Ремспецмост» Евгений Подрезов 
по решению суда получил четыре с поло-
виной года реального лишения свободы.

Осуждённый Евгений Подрезов и гу-
бернатор Андрей Клычков на мосту 
«Дружба». На заднем плане подслед-
ственный первый вице-мэр Орла Олег 
Минкин

Столь небольшой срок был вызван тем, 
что он заключил досудебное соглашение 
со следствием. И рассказал всё о преступ-
ной группе, в которую входили и долж-
ностные лица администраций Орловской 
области и города Орла, имевшие возмож-
ность принимать решения высокого уров-
ня. Подрезов даже рассказал о том, кому 
именно из них передавал денежные сум-
мы и при каких обстоятельствах. В отноше-
нии этих «неустановленных лиц» было вы-
делено отдельное уголовное производство. 
Дело, как вы понимаете, снова попало к от-
делу по расследованию особо важных дел. 
И расследование его с места не двигается. 
Более того, высокого ранга чиновники, ко-
торые известны следствию, до сих пор на 
своих должностях, и фамилии их тщатель-
но скрываются.

Ещё одно очень странное уголовное де-
ло, которое вроде бы должны были возбу-
дить и расследовать, связано с другим под-
рядчиком – компанией «Газресурс». 12 
октября 2021 года на сайте областной про-
куратуры появилось следующее сообще-
ние. «На личный прием обратился руково-
дитель подрядной организации, выполня-
ющей работы по ремонту улично-дорож-
ной сети г. Орла, с вопросом о нарушении 
его прав.

В своем обращении предприниматель 
указал, что для своевременной приемки и 
оплаты выполненных по муниципальным 
контрактам работ мэр г. Орла поставил пе-
ред подрядной организацией ряд условий в 
виде перечисления денежных средств под 
видом спонсорской помощи в адрес кон-
кретных организаций.

В ходе проведенной прокуратурой про-
верки указанный заявителем факт пере-
числения денежных средств подтвердился.

 Установлено, что в июне и июле 2021 г. 
подрядчик перечислил на расчётный счет 
одной из организаций денежные средства 
в общей сумме 250 тысяч рублей. Указан-
ными денежными средствами были опла-
чены товары, часть из которых в ходе 
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данной проверки изъята из помещения ад-
министрации г. Орла.

Материалы проверки с постановлени-
ем, вынесенным прокурором Советского 
района г. Орла в порядке п. 2 ч. 2 ст. 37 УПК 
РФ, направлены в СУ СК России по Орлов-
ской области».

Где сейчас дело о «спонсорской помо-
щи» (такая «помощь» – это превышение 
должностных полномочий, если не взятка) 
– неизвестно. Официально его передали в 
СУ СК России по Орловской области, по-
скольку там замешан спецсубъект Пара-
хин. Но вот что нам говорил о деле «Газре-
сурса» руководитель СУ СК РФ по Орлов-
ской области Пётр Юдин 9 августа 2023 го-
да: «Пока у нас такого нет».

Как же нет, уважаемый товарищ пол-
ковник? Вот сообщение с сайта управ-
ления, которым вы руководите: «В След-
ственное управление Следственного ко-
митета Российской Федерации по Орлов-
ской области поступил материал проверки 
в отношении мэра г. Орла Юрия Парахина 
по факту возможного совершения послед-
ним действий, явно выходящих за пределы 
его полномочий, что повлекло существен-
ное нарушение прав и законных интере-
сов ООО «ГазРесурс», являющегося под-
рядчиком по муниципальным контрактам 
на выполнение ремонта улично-дорожной 
сети г. Орла. 

По данному факту следственными ор-
ганами СК России по Орловской области 
организовано проведение доследственной 
проверки».

Дело решили «спустить на тормозах», 
или снова Константин Владимирович Ба-
ранов будет ссылаться на тайну следствия?

Про другое дело, связанное с высоко-
поставленным сотрудником мэрии – пер-
вым вице-мэром Вадимом Ничипоровым 
– «забыть» не удаётся. Год назад «Ор-
ловские новости» сообщали: «Председа-
тель СК России Александр Бастрыкин по-
ручил Петру Юдину доложить о ходе про-
водимых мероприятий в отношении зам-
мэра Орла Вадима Ничипорова, которого 
орловские перевозчики обвинили во взя-
точничестве. Результаты проверки постав-
лены на контроль в центральном аппарате 
ведомства».

Ничипоров, по словам предпринимате-
лей, ежемесячно получал с них крупные 
суммы. Некоторые из них, подтверждён-
ные чеками о покупке, «пошли» на ремонт 
и обстановку его кабинета, покупку конди-
ционера, компьютеров и пр. 

На встрече с руководством Следствен-
ного управления СК России по Орловской 
области я обратился по поводу этого дела к 
полковнику Юдину: «Очень часто некото-
рые чиновники ссылаются на то: он же не 
для себя это делал. Ну, кабинет себе обста-
вил, он же просто улучшил государствен-
ное учреждение. Но по закону-то это взят-
ка. И ему платили-то не один раз». Пётр 
Юдин ответил мне: «Злоупотребление 

служебным положением», на что я возраз-
ил: «Злоупотребление – это одно. А когда 
ему платят за что-то, это совершенно дру-
гой состав». На встрече мне сообщили, что 
делом занимается подчинённая полковни-
ка Баранова следователь Надежда Кибали-
на. Но о результатах проверки до сих пор 
ничего не известно…

Отдел по расследованию особо важных 
дел часто демонстрирует примеры «из-
бирательного обвинения». Здесь можно 
вспомнить уголовное дело, возбуждённое 
в отношении Олега Ревякина. «Ревякин 
уже был вице-губернатором по социалке 
с 2010 по 2015 годы, – сообщал телеканал 
«Истоки», – а затем возглавил областной 
фонд соцстраха, где запомнился хрониче-
ской амнезией. Ревякин постоянно забы-
вал то про узников концлагерей, то про вы-
платы врачам. Забыл даже про то, что у не-
го есть новый дом: три года не вносил не-
движимость в декларацию».

Прокуратура провела проверку, ко-
торая подтвердила нарушение Ревяки-
ным антикоррупционного законодатель-
ства: «По результатам проверки в Гене-
ральную прокуратуру Российской Фе-
дерации в соответствии с компетенцией 
будут направлены соответствующие ма-
териалы для решения вопроса о приня-
тии мер реагирования по указанным фак-
там в отношении управляющего регио-
нального отделения Фонда социального 
страхования».

А ещё Олег Ревякин, бывший глава Ма-
лоархангельского района, ориентировочно 
с 2010 по 2022 годы жил и работал в Орле, 
будучи зарегистрирован в Малоархангель-
ском районе. По месту регистрации всё это 
время ему платили «чернобыльские» вы-
платы. Весной 2022 года редакция газеты 
«Орловская среда» обратилась в прокура-
туру с просьбой провести проверку в отно-
шении Ревякина, и данный факт подтвер-
дился. По результатам проверки в ОМВД 
России по Малоархангельскому району 
было возбуждено уголовное дело по ч. 1 
ст. 159.1 УК РФ, которое впоследствии бы-
ло передано   для дальнейшего расследова-
ния в Свердловский МСО СУ СК России 
по Орловской области. 

По большому счё-
ту, учитывая долж-
ность Ревякина и 
общественный ре-
зонанс, делом дол-
жен был заниматься 
отдел по расследова-
нию особо важных 
дел СУ СК России по 
Орловской области. 
Но не занялся. В ре-

зультате «поскольку 
причинённый ущерб 

был возмещён, 15 мая 2023 следователем 
вынесено постановление о прекращении 
уголовного дела на основании п. 2 ч. 1 ст. 
24 УПК РФ в связи с отсутствием состава 
преступления ввиду «малозначительности 
деяния». 

Журналисты задаются вполне логич-
ным вопросом: а что, так можно было? И 
приводят в пример несколько аналогичных 
уголовных дел в отношении жителей Ор-
ловской области, которые незаконно полу-
чали «чернобыльские выплаты» в разных 
размерах: от 25 тыс. рублей до 235 тысяч. 
По каждому из них наказание настигло 
нарушителей в виде штрафов либо обяза-
тельных работ, но главное – судимости. В 
случае же с Олегом Ревякиным деяния бы-
ли признаны малозначительными.

В результате всех этих действий 

орловских следователей Олег Ревякин, де-
ло которого расследовали более года, был 
не только освобождён от наказания, но 
и назначен губернатором Клычковым на 
должность заместителя губернатора по со-
циальной политике…

Одним из самых выдающихся «дости-
жений» в расследовании уголовных дел 
коррупционной направленности, как вы-
яснилось во время августовской встречи 
в СУ СК России по Орловской области, 
Константин Баранов считает передачу в 
суд уголовного дела и. о. директора МУП 
«Трамвайно-троллейбусное предприятие 
г. Орла» Андрея Молодчинина. Ему инкри-
минируют совершённое совместно со зна-
комым предпринимателем хищение 270 
тысяч рублей.

В то же время руководство СУ СК Рос-
сии по Орловской области только обещает 
заняться проверкой деятельности на посту 
директора МУП «ТТП» Андрея Митина, 
экс-депутата Орловского облсовета, кото-
рый за год, если судить по материалам акта 

Контрольно-
счётной па-
латы г. Орла, 
нанёс ущерб 
б ю д ж е т у  в 
сумме до 200 
миллионов 
рублей, неза-
конно оформ-
лял сделки, 
бесконтроль-
но реализовы-
вал металло-
лом и запча-
сти, устроил 

к себе на работу помощниками ещё двух 
депутатов Орловского облсовета. Аудито-
ры не только признали, что он действовал 
«недобросовестно и неразумно», но и ус-
мотрели в его действиях коррупционные 
проявления. На одном только необеспе-
ченном лизинге автобусов МУП «ТТП» по-
теряло 20 миллионов рублей.

В недрах СУ СК России по Орловской 
области, в том числе и в отделе, которым 
руководит Константин Баранов, были «по-
хоронены» десятки сообщений о престу-
плениях, в которых были замешаны чинов-
ники исполнительной власти, причём чи-
новники высшего уровня. Можно вспом-
нить, например, уже начавшее забываться 
так называемое «дело о спонсорской помо-
щи и благотворительности», которое вы-
шло на свет после окончания празднова-
ния 450-летия г. Орла. «Благотворителем» 
выступило государственное предприятие 
«Орёлоблэнерго», которым руководил Ев-
гений Зиновьев, ныне отбывающий срок в 
три с половиной года лишения свободы за 
мошенничество.

В феврале 2019 года, имея уже инфор-
мацию о том, что материалы по этой «бла-
готворительности» направлялись в след-
ственные органы для решения вопроса 
об уголовном преследовании виновных, 
«Агентство федеральных расследований 
FLB.RU» рассказывало о протоколе №5 
заседания Совета директоров АО «Орё-
лоблэнерго» от 28 июля 2016 г. Совет ди-
ректоров за четыре рабочих дня до празд-
нования Дня города решил откликнуться 
на просьбу об «оказании благотворитель-
ной помощи ООО «Авангард Ритэйл энд 
Медиа».

Зиновьев, как следует из документа, «со-
общил, что в общество поступило обраще-
ние общества с ограниченной ответствен-
ностью «Авангард Ритэйл энд Медиа» об 
оказании благотворительной помощи в 1 

000 000 (один миллион) рублей и направ-
лении ее на оплату услуг по подготовке 
праздничных мероприятий, приурочен-
ных к празднованию 450-летия со дня ос-
нования города Орла». И эти деньги ухо-
дили в Омск, где располагалась фирма, за 
несколько дней до праздника!

А расстояние между Орлом и Омском 
даже по прямой – 2421 километр! Ин-
тересно, что такого обещала сделать ом-
ская фирма членам Совета директоров 
«Орелоблэнерго»?

   «Журналистам практически никаких 
результатов работы «Авангард Ритэйл энд 
Медиа» в Орловской области обнаружить 
не удалось. По некоторым подсчетам, об-
щая сумма подобных «благотворительно-
стей» – порядка 30 миллионов рублей. А в 
2018 году омская фирма и вовсе приказала 
долго жить и была исключена из ЕГРЮЛ 
как «недействующее юридическое лицо». 
Вот тебе, бабушка, и «Авангард»! 

Процессуальные проверки СУ СК Рос-
сии по Орловской области по делу ООО 
«Авангард Ритэйл Медиа» шли несколько 
лет, но до сих пор не выяснено, чем именно 
занималась эта фирма. Она якобы предо-
ставила фиктивные документы о том, что 
занималась размещением артистов по за-
казу АО «Корпорация Гринн». Часть де-
нег якобы была обналичена и выплачена 
директором фирмы А. Завьяловым в ка-
честве гонорара группе «Серебро», прав-
да вот продюсер и руководитель данного 
коллектива утверждают, что их подопеч-
ные выступали абсолютно бесплатно. По 
некоторым данным, наличные уходили на 
зарплату другим артистам, а часть их пере-
водилась в качестве отката должностным 
лицам администрации Орловской области. 
Но вся информация о «благотворительно-
сти» на 30-45 миллионов до сих пор доско-
нально не проверена, и процессуальные 
решения по проверке не опубликованы.

Не закончено, насколько нам известно, 
и уголовное дело, возбуждённое в отно-
шении должностных лиц МКУ УКХ г. Ор-
ла по ч. 3 ст. 160 УК РФ по фактам завыше-
ния стоимости принятых работ при рекон-
струкции ул. Ленина в рамках празднова-
ния 450-летия Орла, не была привлечена к 
какой-либо ответственности руководитель 
областного департамента социальной за-
щиты, опеки и попечительства, труда и за-
нятости Ирина Гаврилина, пролоббировав-
шая создание в Орловской области неле-
гального психоневрологического интерна-
та ОФНФ «Здоровая страна», в который с 
её ведома отправляли в том числе и граж-
дан, признанных судом недееспособными 
и подлежавших лечению в психоневроло-
гических стационарах. Двое из пациен-
тов, содержавшихся в этом заведении, не 
имевшем лицензии на медицинскую дея-
тельность, умерли. А Гаврилину, как сооб-
щил мне в своё время бывший руководи-
тель СУ СК России по Орловской области 
генерал Щуров, по этому поводу даже не 
допрашивали.

Дел, в которых фигурируют орловские 
чиновники верхнего эшелона и которые 
были «спущены на тормозах» «похорон-
ным бюро» полковника Баранова, как нам 
представляется, не один десяток. Но он до 
сих пор на своём месте. Почему? Скорее 
всего потому, что его работа устраивает 
и руководство области, и собственное на-
чальство в регионе, и тех самых высоких 
должностных лиц, которые так любят чис-
литься «неустановленными» или освобож-
дёнными от уголовной ответственности…

Богомолов Алексей
Источник: https://flb.ru/2/5046.html

FLB.RU: ОРЛОВСКОЕ «ПОХОРОННОЕ БЮРО» 
ПОЛКОВНИКА БАРАНОВА
В чём секрет «долгожительства»  руководителя  отдела «важняков» Следкома 
по Орловской области Константина Баранова

Встреча в Следственном управлении 
СК России по Орловской области 9 авгу-
ста 2023 г.

Экс-депутат Андрей 
Митин

Олег Ревякин

Продолжение. Начало на 4-5 стр.
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Клычков и его команда продолжают 
победоносное шествие по просторам Ор-
ловской области. Операция «Ликвидация 
соцучреждений» под видом реорганиза-
ций, присоединений и создания «лучших 
условий» стартовала сразу после вторых, 
впечатляющих по результатам, выборов 
губернатора Клычкова. «Первым пошёл» 
роддом на Посадской, руководство кото-
рого письменно уведомили о реорганиза-
ции НКМЦ им. Круглой путем присоеди-
нения к нему родильного дома. Следую-
щая на очереди – Нарышкинская школа-
интернат. Оба учреждения – старейшие 
в Орловской области, со своими традици-
ями, ценностями, сплоченными и друж-
ными трудовыми коллективами. Теперь 
многие специалисты будут «рассеяны» 
по другим, в том числе непрофильным, 
организациям, кто-то уедет, кто-то уй-
дет на пенсию. Словом, большинство вра-
чей, фельдшеров и педагогов мы просто 
потеряем. 

«ВеСь ОреЛ рОдиЛСя 
В эТОМ рОддОМе. СПаСибО еМу»
Напомним, в двадцатых числах сентя-

бря сотрудникам роддома на Посадской 
стало известно о том, что им придется пе-
реходить в НКМЦ им Круглой, причем, 
через увольнение. Кто будет принят на 
новое место работы, как это будет проис-
ходить, что будет со зданиями их родного 
роддома на Посадской, не ясно. Как стало 
известно «Орловской среде-плюс» из соб-
ственных источников, сотрудники роддо-
ма уже в активном поиске работы в дру-
гих медучреждениях, так как работать в 
НКМЦ они не хотят: люди напуганы пе-
риодически случающимися увольнения-
ми врачей из этой больницы.

Сотрудники роддома убеждены: род-
дом закрывают не потому, что снизилось 
число родов – в разное время такое слу-
чается, а потому, что территория медуч-
реждения в центре города – лакомый ку-
сок для застройщиков.

– У нас пятьдесят девять врачей и око-
ло восьмидесяти человек среднего пер-
сонала, и других сотрудников – порядка 
шестидесяти человек, – рассказали со-
трудники роддома на Посадской. – Лю-
ди работают здесь по тридцать и более лет 
и вдруг оказываются перед полнейшей не-
известностью. У наших врачей и средне-
го медперсонала высшие категории. Ро-
довспоможение и гинекологическая по-
мощь, оперативная помощь – всё это мы 
оказываем, причем не только городским 
пациентам, к нам едут люди из районов 
области. Немаловажно, что наш роддом 
для очень многих находится в шаговой 
доступности, всё-таки роддома на Весе-
лой и на Боткина – это далеко от центра. 
Прекрасные доктора работали и работа-
ют в роддоме. Но в то же время мы пони-
маем, что всё это для кого-то не так важ-
но: важно, что здесь очень дорогая земля. 
Похоже, в этом причина реорганизации. 
Есть основания полагать, что нашу зем-
лю просто отдадут какой-то строитель-
ной компании и на месте роддома выра-
стут многоэтажки.

В соцсетях появилась петиция в защи-
ту роддома, после чего департамент здра-
воохранения назвал причину реоргани-
зации – это невысокий спрос среди ор-
ловчанок, поэтому поддерживать ста-
бильное финансовое положение якобы 
не представляется возможным. Чинов-
ники даже приводят соответствующие 
цифры: в перинатальном центре – 13-15 
родов за сутки, в роддоме – трое родов 
за двое суток. Иначе как лукавством та-
кие цифры не назовёшь: что это за сут-
ки? Что за период времени берется в рас-
чет? Куда, к примеру, направляются ро-
женицы из районов? Наверное, чаще в 

перинатальный центр, чем в роддом на 
Посадской? И, наверное, далеко не всег-
да по их желанию? К тому же «сегодня» 
родов меньше, а через год-другой ситу-
ация вполне может поменяться, или ор-
ловские чиновники вообще не рассчиты-
вают на повышение рождаемости и улуч-
шение демографической ситуации, если 
заранее ликвидируют роддома?

Вот как прокомментировали новость о 
закрытии роддома на Посадской жители 
Орла ВКонтакте:

– Правильно, зачем Орлу «старый» 
роддом с хорошим отношением к роже-
ницам, грудничкам и со знающими своё 
дело сотрудниками?! Проще реорганизо-
вать, это же пункт номер один нацпроек-
та «Демография»?! Новое строить не бу-
дем, рожайте хоть под кустом, получается. 
А так ли гладко дела идут в перинатальном 
центре? Несколько лет назад он гремел на 
всю область младенческой смертностью… 
А потом будет очередь на роды? Или при-
дётся в другой город ездить? Что за бред? 
Я пока лежала в родзале, в соседних за это 
время родили две роженицы – за пару ча-
сов! Но не суток. Несправедливо. В рай-
онах роддома закрыты более 10 лет уже, 
сомневаюсь, что с таким потоком спра-
вится один роддом, пока другой будет на 
обработке.

– Посмотрите, что находится напротив 
роддома, и всё станет ясно. 

– В самую точку: центр города, напро-
тив элитный дом, суд, построят ещё один 
элитный дом. 

– В далеком 1955-м родились папа с те-
тей. Врач без УЗИ определил двойню.

– Рожала там за последние 8 лет 4 раза, 
и каждый раз примерно 15-20 человек в 
день рожало. С каких это пор там по 3 че-
ловека в 2 дня рожают? Бред.

– Старинные здания очень красивые. 
Особенно лестница в патологии. Удобное 
расположение. Многие там лечатся и ро-
жают. К врачам претензий вообще нет. 
Кому это нужно?

– Роддом на Посадской был открыт в 
марте 1949 г. Город ещё лежал в руинах, а 
думали о детях. И на имя Сталина отпра-
вили благодарственное письмо. Мама под-
писывала тоже. И почти весь город Орёл 
родился в этом роддоме. Спасибо ему.

«эТО СТОЛьКО 
деТСКих СЛёз будеТ»
Через месяц, уже в двадцатых числах 

октября, в соцсети ВКонтакте появилось 
обращение коллектива Нарышкинской 
школы-интерната к президенту РФ Вла-
димиру Путину.

«Уважаемый Владимир Владимирович! 
Коллектив казённого общеобразова-
тельного учреждения Орловской обла-
сти «Нарышкинская школа-интернат», 
опираясь на информацию, озвученную 

17.10.2023 года на заседании профиль-
ного комитета Орловского областно-
го совета руководителем департамента 
соцзащиты Ириной Гаврилиной о рас-
пределении детей из Нарышкинской 
школы-интерната в другие интернаты, об-
ращается к Вам с просьбой о недопуще-
нии перевода детей и ликвидации КОУ 
ОО «Нарышкинская школа-интернат». 
Мы осознаём, что во исполнение пла-
на мероприятий («дорожной карты», ут-
верждённой правительством страны в 
2020 году) по переходу к 2024 году к еди-
ной модели подчиненности организа-
ций для детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей, и органов 
опеки и попечительства в субъектах Рос-
сийской Федерации в отношении на-
шего ОУ региональными органами вла-
сти принимаются определённые ме-
ры. Но уж точно не ожидали, что шко-
ла-интернат перестанет существовать. 
В заявлении Гаврилиной сказано: «Мы 
объединяем этих детей в семьи. Это 
не совсем такой принцип, как в Дерев-
не SOS, потому что ребят будут брать 
в семьи именно по кровному родству. 
Нам важно, чтобы дети из одной се-
мьи жили в одном учреждении и в ус-
ловиях, приближённых к домашним, 
то есть по квартирному типу. Они бу-
дут воспитываться в семейных домах». 
У нас сейчас проживают дети, привезён-
ные из Донецкой Народной Республики. 
Этих детей настолько сплотила общая тра-
гедия и постоянные переезды, что они жи-
вут одной большой семьей, помогая друг 
другу и переживая друг за друга, как за 
родных братьев и сестёр. К тому же мно-
гие из них действительно являются кров-
ными родственниками. Сейчас в стенах 
нашей школы они обрели свой дом, а в 
лицах учителей и воспитателей – роди-
телей, друзей и наставников. Постепенно 
дети начинают социализироваться и об-
ретать друзей за территорией интерна-
та, так, четыре воспитанника нашей шко-
лы отстаивают честь пгт. Нарышкино в 
спортивных соревнованиях по футболу и 
являются ведущими игроками команды. 
Проживая в школе-интернате, дети объ-
единены в группы по возрастному прин-
ципу. В группах регулярно отмечают дни 
рождения воспитанников, Новый год, 
Пасху, Масленицу, являющиеся тради-
ционными семейными праздниками. 
Школа в 2022 году отметила 60 лет. Несмо-
тря на возраст, здание в хорошем состо-
янии. Оно трехэтажное, с развитой ин-
фраструктурой. Поэтому переоборудо-
вать его в интернат семейного типа не со-
ставило бы труда и больших финансовых 
вложений, зато детская психика, и так на-
рушенная в недавнем прошлом постоян-
ными тревогами, обстрелами и бомбар-
дировками, не будет подвергаться новым 

испытаниям. В связи с вышеизложенным 
у нас возникает вопрос: «Почему нель-
зя организовать детский дом семейного 
типа на базе нашего ОУ?» К тому же бу-
дут сохранены рабочие места для 72 че-
ловек, среди них 35 педагогов, многие из 
которых проработали в школе более 30 
лет, считают её родным домом и относят-
ся к детям, как к своим. К тому же в по-
сёлке городского типа найти новую ра-
боту по специальности невозможно. На 
территории нашего района за последнее 
время ликвидировано несколько школ. 
До сих пор не устроено большинство со-
трудников Богдановской школы-интер-
ната, ликвидированной летом этого года. 
Этот год объявлен Годом педагога и на-
ставника, поэтому просим Вас разобрать-
ся в сложившейся ситуации и своим ре-
шением оставить за воспитанниками 
право проживания в нашем интернате. 
С уважением, коллектив КОУ ОО «На-
рышкинская школа-интернат».

А теперь слово жителям Орловской об-
ласти, высказавшимся по поводу происхо-
дящего в соцсетях: 

– Как же так! И не жалко деток!!! Род-
дом закрывают, школу-интернат закры-
вают, что творится с Орловской обла-
стью? Губернатор, что молчишь? Куда 
смотришь?

– Думаете, он не в курсе?
– Выборы прошли. Больше смородину 

не покупает, к народу не выходит, пробле-
мы не замечает. Зарплату же продлили...

– Вопрос к сотрудникам школы-ин-
терната: за кого голосовали на губерна-
торских выборах?

– Не задавайте глупых вопросов.
– Ну отчего же? Просто интересно.
– Вы хоть раз за последние годы ви-

дели, чтобы губернатор подписал поста-
новление о реорганизации или закры-
тии администраций, отделов, комитетов, 
убыточной корпорации развития? Они 
годами ничего не решают, только рас-
ширяются и бюджетные деньги проеда-
ют, почему в год объявления В.В. Пути-
ным о демографической проблеме и её ре-
шении Клычков решил закрыть роддом, 
школу-интернат?

– Губернатор как-то высказывался 
на тему оптимизации структуры регио-
нальной власти. Точно не процитирую, 
но канва такова: невозможно сокращать 
людей, у них же семьи, дети, кредиты... и 
т.д. Очень чуткий и заботливый руководи-
тель, талантливый управленец (сарказм).

– Что эти дети получат в приёмных се-
мьях, ещё неизвестно.

– Для ребенка большая травма остать-
ся в этом мире брошенным. Он закры-
вается, как ежик, и думает, что в жизни 
он никому не нужен. Попав в интернат, 
очень сложно привыкнуть и найти кон-
такт с другими детьми и, конечно, с педа-
гогами, так как ребенок не верит взрос-
лым, его уже один раз бросили. И вот все-
ми силами, любовью и заботой работники 
таких школ отогревают ледяное сердеч-
ко, ребенок начинает верить в людей, в до-
бро, что его любят и он кому-то нужен. И 
вы хотите сейчас все разрушить, это бу-
дет большая травма для каждого ребен-
ка – потерять своих наставников, своих 
друзей, которые стали как родные братья 
и сестры. Сколько детей станут опять как 
ежики, потому что они опять брошены. Не 
трогайте школу, побойтесь бога, это столь-
ко детских слез будет.

– 60 лет... Сохраните школу, будьте 
людьми.

– Чиновники, остановитесь! Посмо-
трите на детей! Они хотят жить в своём 
доме! А их дом – это школа-интернат. Ус-
лышьте детей, учителей. Давайте защитим 
этот дом.

Ольга РОжДЕСТВИНА

«Чиновники, остановитесь! Посмотрите 
на детей! Они хотят жить в своём доме!»
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Парк есть – бюджета нет
Неожиданная проблема в рас-

пиаренном властями проекте соз-
дания комфортной городской сре-
ды была озвучена в ходе комитета 
облсовета по ЖКХ. «Разбор поле-
тов» шел на примере благоустрой-
ства парка «Болховкин луг» в го-
роде Болхове. Точнее, проблем бы-
ло две, и мы опишем обе: и ту, что 
побольше, и ту, что поменьше. Но в 
этой ситуации бросается в глаза ин-
тересный факт. Буквально на сле-
дующий день после комитета ситу-
ацию в Болхове рассмотрели уже на 
совещании с главами муниципаль-
ных образований. Наши коллеги в 
материалах по итогам собрания чи-
новников отметили лишь одну беду 
(поменьше). Вероятно, вторая беда 
настолько серьезная и системная, 
что в глаза главе региона никто не 
осмелился о ней даже заикнуться. 
Как будто от молчания всё рассо-
сется само собой. 

Пошли На ТРеТий сРоК
Если кому-то из жителей Орла 

сказать, что крупный проект по бла-
гоустройству общественной терри-
тории выбился из сроков, то это не 
вызовет ни капельки удивления. Пи-
онерская, Комсомольская, Дворян-
ское гнездо – в областном центре 
проще назвать, что удалось сдать во-
время, чем утомлять слушателей пе-
речислением объектов, на которых 
были сорваны первоначально заяв-
ленные сроки окончания ремонта 
и переделки. Поэтому, когда глава 
Болхова Владимир Авилов сообщил 
депутатам облсовета, что работы по 
благоустройству парка «Болховкин 
луг» (кстати, победивший на всерос-
сийском конкурсе) не были завер-
шены в заявленный срок, это не вы-
звало особых эмоций. Равно как и 
последовавшее уточнение, что вто-
рой срок, который дали подрядчику, 
чтобы все же освоить выделенные 
66 млн рублей, также с очень боль-
шой долей вероятности будет нару-
шен. Вспомним хотя бы то же самое 
Дворянское гнездо, где также были 
сорваны все перенесенные и ото-
двинутые сроки. 

На момент проведения комите-
та (16 октября) готовность объекта 
по приблизительным оценкам была 
65-70%. Принято и оплачено 50% ра-
бот. По словам Авилова, объект до-
статочно сложный. На объекте вы-
полнены работы по планировке тер-
ритории, выпиловке деревьев, кор-
чевке пней, установке бордюрного 
камня, прокладке кабеля систем ви-
деонаблюдения и освещения. Подго-
товлено асфальтобетонное основа-
ние под резиновое покрытие на пе-
шеходных дорожках и площадках, 
устроена деревянная экодорожка. 
Установлены скейт-площадка, фо-
нари уличного освещения. Завезе-
ны урны, лавки, беседки. Завершён 
монтаж систем освещения и виде-
онаблюдения. На ближайшее вре-
мя запланированы сборка и уста-
новка скамеек, урн, поставка и мон-
таж детского и спортивного обору-
дования, работы по озеленению и 
по отсыпке дорожек песко-гравий-
ной смесью. Также будет уложе-
но резиновое покрытие дорожек и 
площадок. 

Первоначально планировалось, 
что все работы должны быть завер-
шены до 15 сентября. Потом срок 

передвинули до 30 октября. Теперь 
задача – до 1 декабря все же завер-
шить объект. Поскольку первона-
чальный срок был сорван и с высо-
кой долей вероятности до 30 октября 
объект также не сдадут, подрядчик 
понимает, что дальше последует пе-
ня за срыв сроков. 

Но территория была долгое вре-
мя заброшена. Только на выпиловку 
дикой поросли ушло больше време-
ни, чем планировалось ранее. Плюс 
сама площадка находится в низине, 
поэтому уровень грунта пришлось 
поднимать от полуметра до метра. 
Где успели поднять площадку, там 
работы идут в нормальном режиме. 
Где поднять грунт не успели, трак-
тор просто вязнет из-за начавшихся 
дождей, отметил Владимир Авилов.

БолХоВсКий мэР 
ищеТ сПоНсоРоВ?
Председатель комитета Сергей 

Кутенев перевел разговор к более 
серьезной проблеме. По его словам, 
в Болхове строятся новые объекты, 
город преображается на глазах. Но 
уже звучала информация, что му-
ниципалитет не знает, как будет со-
держать и обслуживать построен-
ные новые объекты. Даже подни-
мался вопрос, что на новых объектах 
некому скосить траву. Вдоль доро-
жек еще удавалось сбить бурьян – 
а дальше… Глава Болхова признался, 
что проблема действительно есть, 
и если не будет помощи «со сторо-
ны»,  этот вопрос решить не удастся. 
В качестве примера Владимир Ави-
лов привел содержание дорог, на ко-
торое в городе также еще несколько 
лет назад катастрофически не хвата-
ло денег. Сейчас область помогла в 
решении этого вопроса (выделив до-
полнительно порядка 10 миллионов 
рублей из областной казны), и доро-
ги в Болхове больше не вызывают та-
кого ужаса, как раньше, особенно в 
зимний период. При этом собствен-
ные доходы города составляют всего 
порядка 20 миллионов в год. И на эти 
деньги нужно организовать и осве-
щение, и озеленение, и содержание 
парков, то есть выполнять многочис-
ленные и разнообразные обязатель-
ства. Поэтому появление еще одной 
крупной общественной территории 
потребует таких же крупных трат из 
бюджета города. Здесь, думаю, будет 
уместно напомнить историю с появ-
лением многочисленных фонтанов 
в областном центре, которые необ-
ходимо содержать за счет городско-
го бюджета. В свое время представи-
тели КСП говорили ровно то же са-
мое: возникновение новых расходов 
должно сопровождаться появлени-
ем новых источников доходов в бюд-
жете. Но восторги от разноцветных 
струек воды звучали гораздо гром-
че разумных доводов КСП. И если в 
Орле удалось перекинуть часть де-
нег с одних расходов на другие (на 
те же фонтаны), то в Болхове пере-
кидывать особо нечего. И нехватка 
(а вернее, отсутствие) денег на со-
держание новых парков и скверов 
не единственная проблема. 

Ситуацию прокомментировал 
недавно повышенный в должно-
сти до руководителя департамен-
та ЖКХ Сергей Латынин: «Боль-
ная тема – содержание террито-
рий, которые делаются именно по 
проектам Минстроя и побеждают 

во всероссийском конкурсе. Во-
первых, нужно отметить, что когда 
муниципалитет заявляется на уча-
стие во всероссийском конкурсе, 
то муниципалитет дает гарантии 
в Минстрой, что обязуется содер-
жать в дальнейшем обновленные 
территории в нормативном состо-
янии и обеспечивать в полном объ-
еме уборку, исправление повреж-
дений, которые там появляются, и 
прочее. То есть нужно понимать, 
когда заявляешься на конкурс, на 
что ты подписываешься. Когда в 
Орле построили много фонтанов, в 
определенный момент мэр сказал, 
да, фонтанов много – их нужно со-
держать, денег нет, давайте обхо-
диться без фонтанов. То же самое и 
здесь. Один объект был (в Болхове), 
заявились на второй. Нужно было 
рассчитывать бюджет.  Бюджета 
нет. Что делать дальше? Необходи-
мо создавать какое-то муниципаль-
ное предприятие, которое будет ис-
полнять госзаказ без торгов, чтобы 
удешевить процесс. Либо отдавать 
часть новой территории под какую-
то коммерческую деятельность – 
это торговые точки, палатки – и за 
счет арендной платы выполнять ме-
роприятия по содержанию. К сожа-
лению, заключить (как по объектам 
капитального строительства) кон-
тракт жизненного цикла не пред-
ставляется возможным», – пояс-
нил Сергей Латынин. 

Вариант по сдаче площадей под 
коммерцию муниципалитету не по-
дойдет. Вначале болховским вла-
стям придется создать специальный 
МУП, потом передать новый парк 
МУПу, и только тогда предприя-
тие уже сможет заключать догово-
ры аренды, – парировал глава Бол-
хова. Сейчас финансово город не 
потянет создание нового предпри-
ятия. А с учетом предстоящей ре-
формы… Напомним, с 1 января 2025 
года все МУПы должны прекратить 
существование (за небольшим ис-
ключением, например «Водоканал» 
и ряд остро необходимых предпри-
ятий все же останутся). К тому же 
Авилов напомнил, что в Болхове ра-
нее уже планировали создать свою 
организацию, которой можно было 
бы отдавать госзаказы. Была про-
ведена даже консультация с УФАС. 
Однако в антимонопольном ведом-
стве четко и однозначно сказали: по-
добные работы необходимо выстав-
лять на торги, чтобы не нарушать 
закон о конкуренции. Сами власти 
Болхова на комитете облсовета оз-
вучили лишь один выход из ситуа-
ции – попытаться привлечь к ухо-
ду за новыми территориями Болхов-
ский район. Может быть, в район-
ном бюджете найдутся средства на 
поддержание чистоты и порядка (по-
кос травы, уборку мусора и т.п.), но 
при этом надо признать, что Болхов-
ский район ненамного богаче само-
го Болхова.

Депутаты напомнили: в других не-
больших городах Орловщины как-
то удалось договориться с теми же 
предпринимателями, которые уста-
навливают на лето аттракционы. 
Платы за аренду земли вполне хва-
тает муниципалитету на уборку пар-
ка, и сами предприниматели заин-
тересованы поддерживать чисто-
ту и порядок вокруг аттракционов. 
Сергей Латынин отметил, что не 

обязательно создавать для таких це-
лей МУП. Можно создать бюджет-
ное учреждение по аналогии с тем, 
как это сделано в Орле, например 
в городском и детском парках. Тог-
да вопросы и аренды, и найма лю-
дей для уборки будут решаться в ра-
бочем порядке. Депутаты отметили, 
что информацию о сложившейся си-
туации (и о способах решения воз-
никших проблем) необходимо доне-
сти до глав других районов и муни-
ципалитетов. Чтобы они уже не на-
ступали на те грабли, по которым 
прошел Болхов. Сергей Латынин 
возразил, что в ряде районов с этой 
задачей успешно справились.

Председатель комитета Сергей 
Кутенев отметил, что проблему не-
обходимо решать как можно бы-
стрее. 19 миллионов доходной ча-
сти болховского бюджета явно не-
достаточно – надо работать над его 
пополнением. Обязательно необхо-
димо выходить на уровень региона и 
просить субвенции (но большой во-
прос – удастся ли получить деньги 
из области). Но если за новым пар-
ком не ухаживать 2-3 года, то это бу-
дет вызывать у жителей негатив. И 
в итоге вся деятельность по созда-
нию новых мест отдыха не даст по-
ложительного эффекта. Отдельно 
председатель комитета отметил бо-
гатейший туристический потенциал 
Болхова. Его тоже необходимо раз-
вивать, в том числе и для решения 
проблемы с наполнением бюдже-
та. Туристы приезжают, и создание 
инфраструктуры для гостей города 
– это более реальный повод полу-
чить субсидию от региональных вла-
стей, чем латание дыр. На развитие 
туризма получить средства гораздо 
проще. Тем более, что все условия 
для этого в городе имеются. К то-
му же удалось справиться с давней 
бедой – починить дороги. Нужно 
просто постараться, чтобы все пре-
образования последних лет в итоге 
превращались в рост экономики го-
рода и отражалось на наполнении 
бюджета. 

Самое важное, что болховская 
ситуация – не единственная в ре-
гионе. Власти взяли курс на разви-
тие так называемого «бирюзового 
кольца». И по мере развития всех 
объектов, входящих в это «бирю-
зовое кольцо», встанет вопрос их 
дальнейшего обслуживания. Нужно 
понимать, что объекты деградиру-
ют со временем, хотят этого мест-
ные власти или нет. И чем больше 
будет поток туристов, тем быстрее 
объекты будут терять внешний 
лоск. А чем сильнее амортизация, 
тем больше денег и сил требуется 
для ухода за объектом. И важно сра-
зу думать не только о том, как по-
строить (а с этим связана первая 
большая беда, о которой мы писа-
ли в начале статьи – постоянный 
срыв сроков реализации проектов 
благоустройства), но и сразу прора-
батывать в деталях, кто и как в по-
следующем будет ухаживать за бла-
гоустроенными территориями. По-
скольку вопрос рассматривался в 
разделе «Разное», решение по не-
му на комитете не принималось, а 
на совещании с главами муниципа-
литетов болховские власти вообще 
не отважились говорить о наличии 
серьезной проблемы. 

Сергей МИЛЯХИН 
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«Комфортная» среда опасна для граждан?

 Парковка возле поликлиники №3 «стоит» 1,5 тысячи рублей

Чудо-лестницу на Болховском шоссе ремонтировать не собираются?

В очередной раз орловцы столкнулись 
с проблемой, когда громкий проект бла-
гоустройства дворов в рамках создания 
«комфортной среды» оборачивается для 
местных жителей проблемами. Причем 
проблемами, которые до благоустрой-
ства им и не снились. Так, на комитет гор-
совета по ЖКХ пришли жители первого 
подъезда дома №4 по улице Тургенева. 
Их двор летом 2023 года был благоустро-
ен. Вот только в итоге люди опасаются, 
что после прихода холодов они вообще 
не смогут выйти из собственного подъез-
да. Как такое могло произойти? 

До ремонта двора отмостка вокруг до-
ма имела уклон от стены. А после ремонта 
оказалось, что уклон ведет к дому. В ито-
ге вода, стекая с крыши и со всей окрест-
ной территории, бодрыми ручьями течет 
в сторону подъезда. На снимках и на ви-
део (имеется в распоряжении редакции) 
отчетливо видны потеки воды после до-
ждя и лужи, которые стоят в подъезде. 
Подвала под домом нет, но вода вся ухо-
дит под фундамент, что не добавляет проч-
ности зданию 1917 года постройки. Депу-
тат Виктор Панухник, на чьем округе на-
ходится этот дом, отметил самое главное. 
Дверь в подъезд практически в паре сан-
тиметров от земли. Если ночью пройдет 

сильный дождь и ударят морозы, то люди 
окажутся просто замурованы в своем жи-
лье. А с учетом того, что отопление в квар-
тирах печное, оказаться без возможности 
выйти в случае ЧП – уже не вопрос ми-
нутного опоздания на работу. 

Пришедшие на комитет жильцы попы-
тались выяснить, можно ли как-то при-
влечь к ответу проектную организацию, 
которая предложила такой вариант ре-
монта? Увы, распутывать проблему с на-
чала никто не стал. Проектировщики ока-
зались в стороне, а отдуваться за все при-
дется строителям и… самим жильцами. 
Точнее УК, но за счет денег, собранных с 
жильцов.

Ответ от администрации города дер-
жал руководитель управления строитель-
ства, дорожного хозяйства и благоустрой-
ства мэрии Никита Митряев. По его сло-
вам, проблему можно разделить на две 
составляющие. Первая – это уклон плит-
ки. Этот вопрос можно решить с подряд-
чиком, который ремонтировал двор, так 
как объект еще не принят. В какие сроки 
и как именно будет решен вопрос измене-
ния уклона во дворе дома, будут решать во 
вторник в ходе выезда на место и совмест-
ной встречи городских властей, подрядчи-
ка, жителей и депутата горсовета. Ники-
та Митряев отметил, что не видит там се-
рьезных препятствий или непреодолимых 
преград. Речь идет о нескольких сантиме-
трах, на которые придется поднять уро-
вень отмостки.

С дверным проемом ситуация сложнее. 
Дом старый, и дверной проем достаточно 

низкий. Следовательно, просто укоротить 
снизу дверь – не выход. Придется подни-
мать весь дверной проем. Как это сделать, 
необходимо решать с управляющей ком-
панией. И если та возьмется за решение 
проблемы, то это будут дополнительные 
расходы, которые придется оплачивать 
самим жильцам. Следовательно, и рабо-
ты по подъему плитки, а также измене-
нию уклона отмостки, чтобы вода не по-
падала под фундамент, можно будет на-
чать только после того, как будет решен 
вопрос с входной дверью в подъезд.

Интересно, почему из всей этой цепоч-
ки выпала фирма, которая спроектирова-
ла такой негодный ремонт двора? Почему 
жильцы из своего кармана должны опла-
чивать явные промахи и недоработки, до-
пущенные еще на этапе разработки ПСД? 
На эти вопросы в ходе комитета жильцы 
ответ так и не получили. Хорошо, если все 
же удастся оперативно решить пробле-
му с дверным проемом и отвести воду от 
фундамента дома до начала холодов, ког-
да еще можно работать с раствором. Ина-
че жильцы рискуют войти в зиму с «дамо-
кловым мечом» в виде замерзающей лу-
жи, которая просто однажды заблокирует 
людей и не даст им выйти из собственно-
го подъезда.

Сергей МИЛЯХИН

Маломобильные пациенты поликли-
ники №3 города Орла, которых привозят 
таксисты, соцработники или родственни-
ки, вынуждены на костылях и ходунках 
добираться до входа в медучреждение от 
ближайших парковок: стоянка возле по-
ликлиники запрещена.

В редакцию «Орловской среды-плюс» 
обратилась жительница Орла, пенсионер-
ка. У 70-летней женщины сильно болели 
ноги, и они с супругом на собственном ав-
томобиле отправились на приём к врачу в 
поликлинику №3. Машину припарковали 
возле входа в медучреждение, потому что 
другого выхода не было: женщина с боль-
шим трудом передвигалась. После поезд-
ки мужу пришел штраф — полторы тыся-
чи рублей.

— Как же не стыдно тем, кто это при-
думал, - возмутилась наша читательница, 
- собирать таким бессовестным образом 
деньги с больных людей, зная, что, если 
припаркуются возле поликлиники, нику-
да не денутся — заплатят. Другого выхо-
да ведь нет. Не на плечах же нас носить от 
других стоянок.

Мы также поговорили с одним из соц-
работников, обслуживавших пенсионе-
ров на этом участке.

— Мне приходилось очень часто обра-
щаться в 3-ю поликлинику, привозить ту-
да инвалидов и пожилых людей на прием 
к разным врачам. Парковки возле поли-
клиники нет совсем, если остановишься 
— приходят штрафы, высадить пожилых 
людей негде. Раньше можно было оста-
новиться, высадить больного, оставить 
машину, прийти на приём, выписать ле-
карство или показать пожилого челове-
ка врачу, потом спокойно выйти и уехать. 
Сейчас такой возможности нет. У меня в 
основном были маломобильные люди: с 
ходунками, на костылях, им очень тяже-
ло ходить. Приезжают с пожилыми доста-
точно часто: на диспансеризации нужно, 
анализы сдавать — пенсионеры постоян-
но болеют, поэтому это целая проблема. 
Теперь тем, кто привозит больных, при-
ходится ехать дальше — до конца, где ма-
газин «Пятерочка», возле «Честер па-
ба» тоже есть стоянка, и она всегда заня-
та. Можно несколько кругов совершить, 
прежде чем найти, где поставить машину. 

Люди объезжают там, где трамвайные пу-
ти, чтобы найти место для парковки. Ид-
ти пожилым больным людям тяжело: тро-
туарная плитка возле поликлиники вся 
выщербленная, там и здоровый-то может 
ноги переломать. Но это сейчас. Скоро 
начнется зима, будет скользко, где посы-
пано, где не посыпано, тяжело идти и да-
леко идти. В поликлинику в основном об-
ращается кто? Пожилые, больные, мало-
мобильные люди. Таксисты здесь теперь 
не останавливаются, редко кто из води-
телей соглашается высадить такого пас-
сажира при входе в поликлинику. Также 
и уехать проблема. Потому что приходит 
штраф. Заезд во двор поликлиники тоже 
запрещен. Там стоянка для спецтранспор-
та. Пациентов туда не пускают. Там нуж-
но сделать полноценную стоянку, может 
быть, заузить тротуар. Или убрать знаки, 
разрешить останавливаться вдоль дороги. 
Какие-то машины там все равно останав-
ливаются, и штрафы все равно приходят, 
то есть, если кто-то считает, что там потен-
циально аварийный участок, эта проблема 
все равно не решается. Люди оплачивают 
штрафы — потому что другого выхода нет, 

и все равно паркуются.
«Орловская среда-плюс» обращается к 

прокуратуре области с просьбой оценить 
данную ситуацию с точки зрения возмож-
ного нарушения прав маломобильных 
граждан, в том числе инвалидов, которых 
лишили права комфортного доступа к уч-
реждению здравоохранения.

Наталья ЗАРУбИНА

В редакцию «Орловской среды-
плюс» в очередной раз обратились 
граждане, которым поневоле прихо-
дится рисковать здоровьем, поднима-
ясь и спускаясь по разрушенной лест-
нице в районе дома 40А по Болховско-
му шоссе. Иного способа попасть «в го-
род» у граждан нет. Между тем на носу 
зима, а значит, риски увеличиваются 
многократно.

Напомним, о забытой всеми чудо-
лестнице «ОС-плюс» уже писала в ав-
густе этого года. Жители болховско-
го шоссе и одноименного микрорайо-
на называют ее травмоопасной, но вы-
нуждены подниматься и спускаться по 
этому сооружению, чтобы добраться до 
остановок общественного транспорта 
и своих домов. По словам граждан, зи-
мой лестница превращается в заледене-
лую горку, спуститься по которой мож-
но только ценой собственной жизни, а 
при попытках подняться по ней получа-
ется лишь скатываться пятками назад в 

полнейшую неизвестность… Примеча-
тельно, что пару лет назад болховское 
шоссе «благоустраивали», но злополуч-
ную лестницу почему-то обошли. Как 
выяснилось, и после жалоб граждан го-
родская администрация не торопится 
привести это сооружение в порядок.

Так, в ответ на обращение депутата 
Орловского облсовета Игоря Рыбакова 
и жителей деревни Жилина по вопро-
су оборудования спуска с проезжей ча-
сти напротив дома №40А по болховско-
му шоссе первый вице-мэр Орла Вадим 
Ничипоров сообщил, что в 2023 году 
лестницу отремонтировать не представ-
ляется возможным. По банальной при-
чине: перечень объектов, подлежащих 
ремонту, сформирован, и включить в 
него новый объект нельзя, поскольку 
лимиты финансирования не позволяют. 
Правда, Ничипоров оговаривается, что, 
возможно, в следующем году лестницу 
в перечень включат, если, опять же, фи-
нансы найдутся. При этом, по информа-
ции вице-мэра, на ремонт лестницы и 

подходов к лестничному маршу требу-
ется 522 тысячи рублей. Заметим, даже 
для скромного городского бюджета – 
сумма совсем небольшая. И почему ее 
так трудно изыскать – вот в чем вопрос. 

Тем временем граждане, которые со 
страхом ждут зимы, считают, что за-
ставить городские власти отремонти-
ровать опасную лестницу может толь-
ко прокуратура области, обратившись 
в порядке ст. 46 ГПК РФ в суд с иском в 
защиту прав, свобод и законных инте-
ресов неопределенного круга лиц (по-
тенциальных пешеходов) для предот-
вращения причинения вреда здоровью 
граждан, а возможно, и их жизни, в ре-
зультате вынужденного пользования 
аварийным объектом муниципального 
«благоустройства».

Редакция «ОС-плюс» надеется, 
что надзорный орган обратит вни-
мание на проблему и примет меры 
прокурорского реагирования. 
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«Тёплый огонёк жизни в колпачках»

Реставрация мемориала в с. никольском «стёрла» половину имён

20 октября исполнилось тридцать три го-
да со дня открытия мемориала «Убитая де-
ревня» в память о сожженных фашистами 
Колпачках — маленькой деревне, которая 
находилась в сорока километрах от города 
Орла. Мемориал создавался на народные 
деньги по инициативе краеведа, бывшего 
главного редактора Урицкой районной га-
зеты «Новая жизнь» Григория Лазарева и 
его коллеги Анатолия Кузьмина.

«День рождения» мемориала отметили 
вместе с единомышленниками — в Орлов-
ской областной библиотеке им. Бунина, на 
заседании клуба «Орловский библиофил». 
Григорий Лазарев и продолжатели его дела 
вспоминали, как все начиналось, радовались 
тому, что деревня продолжает жить своей, 
хотя и уже иной жизнью. Каждый год сюда 
приезжают сотни людей, кто-то на экскур-
сию, кто-то — чтобы помочь. Все вместе уха-
живают за Колпачками, любуются здешней 
прекрасной природой, заботливо окашива-
ют территорию каждого исчезнувшего до-
ма, где на камнях увековечены имена тех, 
кто жил в этой деревне.

Колпачки вместе с жителями сожгли в 
феврале 1942 года. В доме семьи Меднико-
вых остановились на ночлег два партизана. 
Кто-то донес об этом оккупантам, дом окру-
жили, партизаны открыли огонь, и несколь-
ко немцев погибли. Партизаны ушли в поля, 
а каратели учинили расправу над местными 
жителями. Кто-то был расстрелян, кто-то со-
жжен в своих домах. Эта трагедия потряс-
ла местных краеведов, и Григорий Лазарев 
вместе с Анатолием Кузьминым по крупи-
цам восстановили все обстоятельства про-
изошедшего и назвали имена всех невинно 
убитых. Лазарев, в том числе, занимался  ор-
ганизационными вопросами: искал средства 
и находил их, продумывал каждую деталь 
для будущего мемориала, привлекал добро-
вольных помощников... И всё получилось.

– Тысячи людей со всего Советского Со-
юза помогали мне собирать деньги, но был и 
костяк — это Юрий Георгиевич Алексеев и 
Инна Александровна Краснухина — они ру-
ководили общественными организациями, 
- вспоминает Григорий Григорьевич. - Со-
бирали с миру по копейке и получилось 330 
тысяч советских рублей. Большая благодар-
ность Почетному гражданину поселка На-
рышкино Семенёву Николаю Сергеевичу, 
к сожалению, он ушел из жизни. О нём чуть 
позже.

– В 90-е годы украли все таблички ме-
таллические — 22 штуки дюралевые, 

десятикилограммовые, - вспоминал Лаза-
рев. - Я тогда ушел «воевать» с татарами под 
Судбищи (Григорий Лазарев принимал лич-
ное участие в работе по увековечиванию 
памяти о Судбищенской битве. – Прим. 
ред.), и вдруг узнаю, что Колпачки мои жи-
вые: как так? Разграбили, музыка прекра-
тила звучать, колокола онемели, но, оказы-
вается, там объявилась хозяйка — экскур-
совод Инна Николаевна Лукашевич, она по 
собственной инициативе водила экскурси-
онные группы по Колпачкам, в любую пого-
ду, когда бы её ни попросили, и так поддер-
живала теплый огонёк жизни в Колпачках. В 
2016 году я все-таки оторвался от битв с тата-
рами, пришел к ней, и мы начали вместе про-
водить мероприятия в школах. Я все годы ис-
кал, кто бы мне помог починить музыку, ко 
всем губернаторам обращался, в облсовет, 
даже к прокурору ходил, к Полуэктову. Ни-
чего. И вдруг где-то в 2018 году мне позвони-
ли и спросили: «Григорий Григорьевич, вы 
хотите музыку восстановить в Колпачках?» 
- «Да, хочу». Но денег не было. Только 360 ты-
сяч рублей требовалось на восстановление 
кабеля. И этот человек говорит: «Я вам помо-
гу, мы солнечную батарею поставим. Я вам 
ее подарю». - «Да кто ты есть-то?». -  «Семе-
нёв Николай Сергеевич. Я электронщик. У 
нас всё получится». 

Все говорили, что он чудик. Он туи сажал, 
сам их выращивал, украшал поселок, много 
чего делал для Нарышкино, когда был мэром 
и после этого. И вот он находит вышку, чтоб 
это все монтировать, и мы едем в январе: ве-
тер, холод, разожгли костёр, греемся, волну-
емся, а ребята наверху под самым ветром, в 
плащи закутанные, и вдруг ...запустили. До 
слёз. Мы с Инной плакали. Музыка зазвуча-
ла и до сих пор звучит. И днем и ночью. Зи-
мой и летом. Это сделал Семенёв.

О Судбищах скажу вот что: мне нравится 
музей-заповедник «Куликово поле», но ме-
ня никто не слушает сейчас, им надо освоить 
700 миллионов, а я за триста бы это сделал, 
и ничего не надо: скопировать поле Кули-
ково, на месте битвы установить знак воин-
ской доблести. Дом культуры местный – на 
150 мест, его хватит под музей, и там храм 
Богоявления. Я ведь хотел создать в посёл-
ке Совхозном на базе сельского ДК музей — 
много материала собрано о Колпачках, но де-
нег на это нет, крыша худая, в библиотеке — 
семь градусов. Так что, у кого есть денег по-
больше — приносите. Или добрым советом 
помогите, как Семенёв когда-то: без денег – 
а какой результат.

Начальник отдела культуры и архивного 
дела администрации Урицкого района Оле-
ся Алдушина рассказала о ремонтных рабо-
тах на мемориале:

- Работники культуры проводят суббот-
ники в Колпачках, мы убираем территорию, 
косим траву, там же поле, трава быстро рас-
тет, и дорога неважная. Туда не всегда мож-
но попасть. Этот мемориал является памят-
ником истории, входит в госреестр объектов 
культурного наследия, и областное управле-
ние по охране памятников в этом году нам 
выделило 495 тысяч рублей на текущий ре-
монт. Мы заменили мемориальную плиту 
на захоронении с именами погибших жи-
телей, установили мемориальный знак с ин-
формацией о Колпачках. Объекты располо-
жены на всей территории бывшей дерев-
ни. Работы много. Постаменту скульптур-
ной композиции тоже требовался ремонт, в 
кирпичной стене образовалась трещина, и 
мы облицевали постамент керамогранитом. 
Сделали новое покрытие на дорожках. Тре-
бовалось отремонтировать площадку звон-
ницы, боковые её части тоже обложили 

керамогранитом. Звучание колоколов и му-
зыка Генделя — изюминка этого памятника. 
И наша задача — чтобы это работало. Все это 
ремонтировалось не раз, благодаря неравно-
душным людям, нашим помощникам, высо-
та большая - требовалась вышка, и руководи-
тели организаций шли нам навстречу, всегда 
помогали. Восстановили памятную плиту со 
стихотворением нашего земляка и краеведа 
Анатолия Кузьмина. Все это сделано в этом 
году, своими силами.

Как все начиналось, вспоминала и Инна 
Николаевна Лукашевич — тот самый библи-
отекарь Архангельской библиотеки, разра-
ботчик экскурсионного маршрута по мемо-
риалу «Убитая деревня».

– В далеком 2000 году меня попросили из 
сельской администрации проводить людей 
на мемориал, я уже не помню, кто это был, 
но с тех пор за мной экскурсии закрепили, и 
вот уже больше двадцати лет я провожаю ту-
да всех желающих.

Лукашевич рассказала, что за эти годы 
многие экскурсанты стали шефами мемори-
ала: помогают сотрудники прокуратуры, во-
лонтеры из Первомайской средней школы, 
каждый год они вместе с директором приез-
жают сюда на велосипедах. Несколько раз в 
Колпачках были учащиеся московской шко-
лы №17. 

– Они на лето приезжают в усадьбу Ква-
сово и идут оттуда до Колпачков пешком, - 
рассказала Инна Лукашевич. -  Это киломе-
тров семь-восемь. В этом году были курсан-
ты академии ФСО - это такая могучая си-
ла, им что говоришь — они всё делают, ни в 
чём не отказывают, ведь площадь мемори-
ала большая — двадцать восемь гектаров, и 
ухаживать тяжело. В этом году был детский 
сад №45, коллектив садика уже не один год 
шефствует над мемориалом, были областной 
Совет ветеранов, судебные приставы, горо-
дищенские школьники приезжали. У нас 
в районной библиотеке разработана экс-
курсионная программа «Живая связь вре-
мен», и одно из направлений — это Колпач-
ки, нарышкинские школьники в этом году 
уже дважды посетили мемориал, «Волонте-
ры Победы» в этом году были у нас впервые. 
Коллектив УФНС России — очень хорошие 
ребята, они такие отзывчивые, они такие 
настоящие, через неделю после экскурсии 
приехали сюда, покосили территорию; Рос-
реестр помог установить таблички с имена-
ми жителей. И сегодня мы всех приглаша-
ем посмотреть на обновленный мемориал.

Наталья ЗАРУБИНА
Фото библиотеки им. Бунина

Жители села Никольского Троснянского района обра-
щаются с просьбой восстановить мемориальный комплекс, 
находящийся на территории их сельского поселения: при-
вести созданный в 1979 году мемориал в прежний вид.  

В центральной части комплекса возведен памятник скор-
бящим матерям, вокруг него находилось более пятидесяти 
гранитных плит. На одной части плит высечены имена жи-
телей села Никольского, деревень Красавка и Берёзовка, по-
селка Краснопавловского, погибших во время войны, на дру-
гой — увековечены имена воинов, погибших при освобож-
дении этих населенных пунктов в 1943 году. Это уникальное 
по своему масштабу памятное место во всём Троснянском 
районе. Мемориал признан объектом культурного наследия.

Как пишут жители, к 75-летию Победы проводилась ре-
ставрация мемориала, которая фактически до сих пор не за-
вершена. Внешний облик памятных знаков изменился. В хо-
де работ был нарушен первоначальный художественный об-
раз: гранитные плиты с именами демонтировали и исполь-
зовали в качестве постаментов под новые мраморные доски. 
Часть гранитных плит просто сбросили в заросли травы.

Жители села Никольского обращались в администрацию 
Троснянского района, и им ответили следующее: «... рестав-
рация установленных плит находится в стадии восстановле-
ния, что требует больших финансовых вложений».

То есть вместо того, чтобы отремонтировать разрушив-
шиеся основания гранитных плит и обновить надписи на 
них, решили изготовить дорогостоящие новые плиты из 

менее стойкого мрамора.
В процессе реставрации специалисты не должны нару-

шать достоверность элементов сооружения. Однако в на-
стоящее время на площадке вокруг памятника скорбящим 
матерям стоят всего 25 памятных знаков с именами воинов, 
погибших на территории сельского совета. Гранитные пли-
ты с именами местных жителей, погибших во время Вели-
кой Отечественной войны, горе-реставраторы посчитали 
лишними. 

Как это расценивать? Как посягательство на 

историческую память? Как попытку вычеркнуть имена 
героев-земляков из нашей жизни? Кто виноват в том, что 
при реставрации произошло разбазаривание финансовых 
средств, в результате чего оказалась нарушена первоначаль-
ная идея мемориального комплекса? - задаются вопросами 
граждане.

Жители села Никольского и редакция газеты «Орловская 
среда-плюс» просят прокуратуру области дать оценку дей-
ствиям (бездействию) ответственных должностных лиц и 
принять меры по сохранению памятника культурного на-
следия в первоначальном виде.
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Во вторник, 24 октября, Советский 
районный суд вынес приговор орлов-
ским журналистам Владимиру Панфи-
лову и Артему Прохорову, которых при-
знали виновными в вымогательстве 100 
тысяч рублей у предпринимателя Влади-
мира Тильмана. Следствие и суд длились 
более года, около месяца наши коллеги 
провели под стражей в сизо, остальное 
время находились под домашним аре-
стом. Гособвинение просило назначить 
подсудимым реальные сроки лишения 
свободы и крупные штрафы. Сами они 
просили их оправдать, хотя мало надея-
лись на оправдательные приговоры. 

Изрядно затянувшийся судебный про-
цесс завершили два по-настоящему дра-
матичных заседания. 20 октября Панфи-
лов и Прохоров выступили с последним 
словом, а 24 октября судья зачитал приго-
вор. И хотя он оказался обвинительным, 
и подсудимые, и публика в зале – родные 
и друзья Артема и Владимира, искренне 
обрадовались – наши коллеги получи-
ли условные сроки. И хотя мы до послед-
него надеялись, что Артема Прохорова и 
Владимира Панфилова все же оправда-
ют (уж слишком зыбкими выглядели ар-
гументы стороны обвинения), тем не ме-
нее мы очень рады, что все обошлось, так 
сказать, малой кровью. 

 Этот беспрецедентный для Орлов-
ской области процесс, безусловно, заста-
вил многих задуматься о том, какую цену 
приходится платить журналистам за пра-
во выражать свое мнение и как дорого об-
ходится любой неосторожный шаг. 

Выступая с последним словом в суде, 
Панфилов и Прохоров говорили в том 
числе и об этом. И если последнее сло-
во Владимира Панфилова было доволь-
но лаконичным, то выступление Артема 
Прохорова можно назвать великолепным 
примером судебного красноречия. Очень 
жаль, что потерпевший Тильман его не 
слышал. Полагаем, что и нашим читате-
лям будет интересно узнать, что же ска-
зали журналисты суду и присутствовав-
шей на заседании публике.

Владимир Панфилов:
- Почти 15 ме-

сяцев прошло со 
дня нашего задер-
жания. Больше го-
да жизни у нас ото-
брали. Мы реаль-
но поняли, что та-
кое жизнь взаймы. 
А еще меня лиши-
ли профессии, так 
как возвращать-
ся в журналисти-
ку в моем положе-
нии уже нет смыс-
ла… Я считаю себя 
невиновным в ин-
криминируемом 
мне преступлении, 

но от этого морально еще тяжелей, пото-
му что за все это время обвинение так и не 
доказало ни одного факта преступления, 
не предоставило ни одной улики того, в 
чем меня обвиняют. Поэтому очень хочет-
ся надеяться на беспристрастный суд. Я не 
наивный, я понимаю, что приговор будет 
обвинительный, и в связи с этим прошу 
учесть мой возраст и состояние здоровья. 
За время следствия и суда мне несколько 
раз вызывали скорую… Мне очень хочет-
ся верить в честное разбирательство, не-
зависимый суд и справедливый приговор. 

Артем Прохоров:
- На протяжении всего суда я неодно-

кратно заявлял о своей невиновности. Хо-
чу сказать об этом еще раз. Если какие-
то мои слова в процессе переговоров на-
пугали Владимира Германовича Тильма-
на настолько сильно, что он усмотрел в 
них признаки вымогательства, да так, что 
сразу же обратился с заявлением в органы 

охраны правопорядка, и не куда-то, а сра-
зу в ФСБ, что ж – это его неотъемле-
мое право. Раз уж 
мы с Володей про-
изводим настоль-
ко ужасающее впе-
чатление, что со-
вокупность нашей 
внешности и осо-
бенности ведения 
деловых перегово-
ров настолько его 
напугали, ну что ж, 
просим нас за это 
простить. Видимо, 
у всех остальных 
наших заказчиков 
и партнеров, число 
которых за долгие 
годы нашей работы 
в медиапростран-
стве Орловской области исчисляется де-
сятками, если не сотнями, видимо, у них 
более крепкая нервная система, раз за все 
это время в наш адрес с их стороны не бы-
ло предъявлено ни одной претензии, ни 
одного искового заявления, не говоря уж 
о возбуждении уголовного дела. Поэтому 
я могу лишь попросить прощения у Тиль-
мана за то, что причинил такой тяжкий 
вред его тончайшей душевной организа-
ции своими словами на инициированных 
им же самим переговорах и самим фактом 
того, что я на них присутствовал. Ни в чем 
ином нашей вины нет. Кроме разве лишь 
того, что – вот наглость какая – мы вы-
сказывали в принадлежащих нам интер-
нет-ресурсах свое собственное мнение. 
Пусть временами ошибочное, пусть, как 
правило, очень резкое и острое, всегда 
идущее вразрез с конъюнктурой, но на-
ше собственное, свое. Я глубоко убежден, 
что истинной целью возбужденного про-
тив нас уголовного дела являлась зачист-
ка информационного поля Орловской об-
ласти от неугодных многим интернет-ре-
сурсов – таких как «Орлец» и ютуб-канал 
Панфилова. И цель была успешно достиг-
нута. Ну, и раз уж мы находимся среди 
людей с высшим юридическим образова-
нием, я позволю себе задать базовый во-
прос римского права: кому выгодно? Раз-
умеется, вопрос этот носит исключитель-
но риторический характер. К огромному 
сожалению. 

Подведем промежуточные итоги. Нас 
с Володей уже лишили больше чем года 
жизни. Нас лишили репутации. Нас, как 
уже сказал Володя, лишили профессии, 
потому что ни одному потенциальному за-
казчику в здравом уме не придет в голову 
сотрудничать с медиадеятелями, которых 
обвинили в вымогательстве. Нас лиши-
ли самоуважения, потому что, поверьте 
мне на слово, в местах лишения свободы 
очень быстро привыкаешь к ощущению 
собственной вины и виновности вне за-
висимости от того, как обстоит на самом 
деле. Самое главное, нас лишили уверен-
ности в себе – главного чувства для муж-
чины. Потому что весь последний год мы 
себя чувствуем нахлебниками, захре-
бетниками, которые с огромным трудом 
могут смотреть в глаза нашим родным и 
близким, которые все это время нас тянут, 

обеспечивают, поддерживают, помогают. 
Мы же с Володей не можем сделать ниче-
го – ни в магазин за хлебом сходить, ни 
денег заработать тем более. Мы ощуща-
ем себя обузой, причем обузой токсичной, 
будущее которой неясно, не определено. 
И, поверьте, это разъедает изнутри, осо-
бенно когда ты знаешь, что ты абсолютно 
ни в чем не виноват. 

Знаете, через две недели после того, 
как мы оказались в тюрьме, мне приснил-
ся сон. В нем все двери камер и коридо-
ров оказались открыты, и я совершенно 
спокойно пошел домой. Пришел домой, 
обнял детей, поцеловал, и вдруг неожи-
данно увидел, что на часах восемь часов 
вечера. Я ужаснулся – ведь начинается 
вечерний обход, а меня не застанут в ка-
мере. И я из дома побежал обратно в си-
зо… Когда я проснулся, я подумал: боже 
мой, прошло 14 дней, и если меня корежит 
так сейчас, то что будет дальше? И тем не 
менее я очень не хочу злиться, я очень не 
хочу никого обвинять, проклянать. Я да-
же в какой-то степени благодарен Тиль-
ману за то, что он, пусть и в очень своео-
бразной манере, но заставил лишний раз 
осознать, что есть высшие ценности: сво-
бода, семья, близкие, друзья. Я очень при-
знателен Орловскому областному суду, 
который удовлетворил нашу апелляцию 
и дал возможность провести все это вре-
мя дома, с детьми, с семьей, а не в тюрьме. 
Хочу поблагодарить и сторону обвинения, 
и следствие за человеческое и человечное 
отношение в течение всего этого времени. 
Никакими словами не выразить призна-
тельность близким, друзьям, родным, ко-
торые все это время рядом. Отдельно хочу 
отметить бывшую супругу, мнение кото-
рой было решающим при изменении ме-
ры пресечения. Ну и конечно, низкий по-
клон нашим адвокатам, как бы все это ни 
закончилось. 

Ваша честь, я прошу оправдательного 
приговора. Однако, если вы все-таки со-
чтете меня виновным и заслуживающим 
наказания, я прошу избрать такой его вид, 
который не предусматривает реального 

лишения свободы. Я прошу дать возмож-
ность быть рядом со своими детьми, лю-
бить их, заботиться о них, воспитывать, 
быть не отцом под арестом, а отцом, кото-
рый обеспечивает, ставит на ноги, обере-
гает. Если все же будет принято решение, 
связанное с реальным сроком лишения 
свободы, то позвольте еще одну просьбу: 
не принимайте, пожалуйста, такое реше-
ние в отношении Панфилова, потому что 
сочетание его возраста и состояния здоро-
вья, к огромному сожалению, предусма-
тривают такой вариант, при котором лю-
бой срок, реальный, будет для него, к не-
счастью, билетом в один конец. 

Ваша честь, с юношества моим люби-
мым произведением было стихотворение 
Бродского «Я входил вместо дикого зверя 
в клетку…». Кто мог знать, насколько про-
роческим, к сожалению, оно окажется…

Остается добавить, что после оглаше-
ния приговора и Владимир Панфилов, и 
Артем Прохоров заявили, что благодар-
ны суду: это не жесткий вариант, кото-
рый мог быть, - прокомментировали на-
ши коллеги. 

«Мы поняли, что такое жизнь взаймы»

Артем 
ПРОХОРОВ

Владимир
ПАНФИЛОВ

ОФИцИАЛьНО

Советский районный суд г. Орла вы-
нес приговор орловским журналистам 
А. Прохорову и В. Панфилову.

Советский районный суд г. Орла за-
вершил рассмотрение уголовного дела 
в отношении орловских журналистов  
А. Прохорова и В. Панфилова. 

Согласно версии государственного об-
винения, журналисты из корыстных по-
буждений группой лиц по предваритель-
ному сговору требовали от Тильмана В.Г.  
передать денежные средства в сумме 100 
тыс. рублей за отказ от создания и рас-
пространения с использованием инфор-
мационных ресурсов материалов, содер-
жащих сведения о предпринимательской 
деятельности Тильмана В.Г., которые не-
гативно его характеризовали и  могли бы 
причинить вред его правам и законным 
интересам.

В судебных прениях прокурор указа-
ла, что вина подсудимых доказана, проси-
ла суд признать журналистов виновными 
в совершении вымогательства (п. «а»  ч. 2 
ст. 163 УК РФ) и назначить В. Панфило-
ву наказание в виде реального лишения 
свободы  сроком на три года со штрафом 
100 тыс. рублей, А. Прохорову – два го-
да шесть месяцев со штрафом в размере 
100 тыс. руб.

Представитель потерпевшего в части 
назначения наказания полагался на усмо-
трение суда, не возражал против назна-
чения наказания, не связанного с лише-
нием свободы, в том числе в виде лише-
ния свободы условно. 

Сторона защиты просила А. Прохоро-
ва и В. Панфилова оправдать, так как об-
винением не представлено доказательств 
наличия состава инкриминируемого им 
преступления.

Советский районный суд г. Орла, ис-
следовав материалы дела, выслушав по-
зиции сторон, признал В. Панфилова и 
А. Прохорова виновными в совершении 
преступления, предусмотренного  п. «а» 
ч. 2  ст. 163 УК РФ, и назначил каждому 
из них наказание в виде лишения свобо-
ды условно сроком на 2 года 6 месяцев, с 
испытательным сроком 3 года.

Меру пресечения в виде домашне-
го ареста суд изменил на подписку о не-
выезде и надлежащем поведении, ос-
вободив их из-под домашнего ареста 
немедленно.

Приговор не вступил в законную силу 
и может быть обжалован.

Пресс-служба Советского 
районного суда г. Орла
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Напомним, в прошлом номере «ОС-
плюс» рассказала почти анекдотичную 

историю о том, как начальник одного из 
управлений департамента образования 

Орловской области якобы стал жерт-
вой мошенников и лишился 2,5 милли-
она рублей. А его начальники, в свою 
очередь, решили помочь потерпев-
шему материально и компенсировать 
убытки, раздав премии руководителям 

учреждений среднего профессиональ-
ного образования и затем забрав эти 
премии в пользу начальника. Впрочем, 
операция не удалась: приказ о преми-
ровании впоследствии отменили, но 
более десятка руководителей, по не 
проверенным пока данным, успели от-
нести деньги для якобы последующей 
передачи их начальнику. Повторим, из-
ложенная нами информация требует 
проверки, и прокуратура ее проводит. 

А тем временем два героя нашей пу-
бликации уже перестали быть началь-
никами. Так, после формирования но-
вого состава регионального правитель-
ства лишился своей должности руко-
водитель департамента образования 
Алексей Карлов. Его кабинет в здании 
обладминистрации остался не только 
без хозяина (пока, разумеется), но и без 
мебели, и даже без паркета. С чем свя-
зана такая масштабная перестройка, 
нам доподлинно неизвестно, но, по ин-
сайдерской информации, это традиция 
такая: после смены руководителя той 
или иной структуры областного прави-
тельства его кабинет подвергается чуть 
ли не капитальному ремонту. Денег на 
это не жалеют – это не роддом какой-
нибудь, и не школа-интернат.

16 октября опустел и кабинет того 
самого начальника управления, кото-
рый так опрометчиво доверился мо-
шенникам – с ним не продлили трудо-
вой договор. 

Мы не знаем, по какой именно при-
чине губернатор Клычков исключил из 
своей команды этих двух чиновников, 
но должны признать – это кадровое 
решение, безусловно, мудрое. Прав-
да, на своем посту остается еще один 
фигурант анекдотичной истории – 
заместитель губернатора по социаль-
ной политике Олег Ревякин, без ведо-
ма которого господин Карлов вряд ли 
мог издать, а затем отменить скандаль-
ный приказ о премировании. Надеем-
ся, что его роль в этом процессе выяс-
нится в ходе прокурорской проверки, 
о результатах которой мы обязательно 
сообщим читателям.

Опустели без них кабинеты…

Прокуратура Орловской области проводит проверку доводов, изло-
женных в публикации «Орловской среды-плюс» «Помоги начальнику: 
анекдот или реальность?». 

Объявление

Редакция газеты «Орловская 
среда-плюс» приглашает к со-
трудничеству студентов худгра-
фа ОГУ и Орловского художе-
ственного училища. Обращаться 
по электронному адресу редакции 
redaktsiya@orelsredaplus.ru 

Кабинет экс-руководителя департамента образования Алексея Карлова Кабинет невезучего начальника управления
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